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Le ministre de la 
Communication, Porte-parole 
du gouvernement, Ammar 

Belhimer, a indiqué jeudi dernier que 
la mouture de l’avant-projet de loi 
organique portant régime électoral 
prévoyait des “solutions efficaces 
pour l’éradication de la corruption qui 
a entaché la réputation de l’Algérie”.
Dans un entretien au site 
d’information en ligne “DZ 54”, M. 
Belhimer a précisé que la mouture 
comportait des “solutions efficaces 
pour l’éradication de la corruption 
qui a entaché la réputation de 
l’Algérie et miné le rendement de ses 
institutions, y compris les institutions 
élues qui ont usé d’argent sale et de 
corruption pour acheter des voix 
et les consciences et écarter les 
compétences intègres”.
Passant en revue les principales 
règles relatives au financement de 
la campagne électorale, il a fait 
savoir qu’en vertu d’un article de 

l’avant-projet de loi, les ressources 
de financement sont limitées à la 
contribution des partis politiques, 
à l’apport personnel du candidat, 
aux dons en numéraire ou en nature 
provenant de citoyens, aux aides 
éventuelles que peut accorder 
l’Etat aux jeunes candidats et au 
remboursement d’une partie des 
dépenses de campagne que peut 
accorder l’Etat.
Des mesures qui se veulent de 
“puissants garde-fous” pour la 
moralisation de l’acte politique, a-t-
il dit, ajoutant que le nouvel article 
relatif à l’adoption de la “liste 
ouverte”, qui permet à l’électeur de 
choisir un candidat ou des candidats 
selon son ordre de préférence, 
participait aussi de la lutte contre 
le phénomène de la corruption 
électorale.
Le ministre a également évoqué la 
notion de “discrimination positive” 
adoptée au profit de la femme et des 

jeunes et consacrée par le principe 
d’équité hommes-femmes au sein des 
assemblées élues, avec un quota d’au 
moins un tiers des sièges réservé aux 
jeunes de moins de 35 ans.
La moralisation de la vie politique 
et publique ainsi que la promotion 
des droits de la femme et des jeunes 
en les tenant prêts à s’acquitter 

de leurs missions politiques et 
socioéconomiques figurent, en 
effet, parmi les 54 engagements du 
programme électoral du Président de 
la République, en cours d’exécution, 
a-t-il assuré.
Dans un autre registre, le Porte-parole 
du gouvernement a nié l’existence 
d’un quelconque “conflit autour du 

pouvoir” en Algérie, en ce sens que 
“c’est le pouvoir qui combat les 
ennemis et mène une course contre 
la montre pour édifier une nouvelle 
Algérie, novembriste d’esprit et 
démocratique dans la démarche”.
Ceux qui tentent de faire croire “le 
mensonge d’un prétendu conflit 
savent très bien que le peuple algérien, 
qui a élu son président de manière 
démocratique et transparente, lui 
confère la légitimité qui manquait à 
l’ancien régime”.
Pour M. Belhimer, les allégations 
sur l’existence de tiraillements dans 
la sphère du pouvoir ne sont que de 
“pures rumeurs visant à attenter à la 
stabilité du pays, semer la zizanie 
et le doute au sein du peuple pour 
justifier le concept +de la transition 
institutionnelle+ imposée à la Libye 
et à d’autres pays, à travers ce qui 
a été appelé +révolutions colorées+ 
qui ne sont en réalité que chaos et 
destruction massive”, a-t-il souligné.

Le projet de loi électorale prévoit des solutions 
efficaces pour éradiquer la corruption

L’ambassadeur Daoud recadre l’hebdomadaire 
Le Point après son dérapage sur Tindouf

L’ambassadeur d’Algérie 
à Paris, Mohamed-Antar 
Daoud, s’est dit jeudi 

dernier “étonné” du contenu d’un 
récent article de l’hebdomadaire 
français Le Point, qui a fait 
référence à la Wilaya de Tindouf 
comme étant un territoire «sous 
contrôle du Front Polisario”, 
évoquant «un grave dérapage «qui 
exige réparation.
“C’est avec un grand étonnement 
que j’ai pris connaissance de 
l’article publié par la rédaction 
numérique de votre journal (Le 
Point Afrique avec AFP) le 19 
janvier à 11 h 45 sous l’intitulé 
(Manœuvres algériennes dans 
le Sahara près de la frontière 
marocaine) lequel s’appui sur 

une dépêche AFP”, s’indigne 
l’ambassadeur dans une mise au 
point adressée au directeur de la 
publication, Etienne Gernelle.

Le diplomate algérien souligne 
qu’il”aurait été utile”pour la 
rédaction de l’hebdomadaire, aussi 
bien pour l’information de ses 

lecteurs que pour sa crédibilité, 
de”vérifier les informations qu’elle 
a rapportées avant de verser dans 
les allégations dénuées de tout 
fondement sur l’appartenance 
territoriale de la wilaya de Tindouf”.
“Du moins, il aurait été plus 
simple et certainement plus 
crédible de reprendre fidèlement 
les paragraphes de l’AFP, comme 
l’exigent les règles d’éthique et 
de déontologie de la profession 
journalistique”, écrit-il dans sa 
mise au point.
“Le chapô de l’article indique 
que l’Algérie a procédé à des 
manœuvres militaires dans la zone 
sous contrôle du Front Polisario ! 
Puis dans le corps du texte, il est 
même mentionné que Tindouf (sud) 

est une province du Sahara sous 
administration du Front Polisario 
et frontalière du Maroc”, s’étonne 
Mohamed-Antar Daoud .
Et d’ajouter :”Sans faire offense 
à vos connaissances en matière 
géographique et géopolitique, faut-
il préciser que Tindouf est une 
partie intégrante de l’Algérie tel 
qu’il est d’ailleurs explicité dans 
la dépêche de l’AFP à laquelle fait 
référence votre rédaction”.
L’ambassadeur relève que 
ce”grave dérapage ( ) appelle à une 
réparation”de la part de l’équipe 
rédactionnelle de l’hebdomadaire, 
qui saura selon lui «trouver les 
termes adéquats pour rétablir la 
réalité des faits dans leur signifiant 
et leur signifié”.
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Observation “stricte” de directives dans 
l’élaboration des textes législatifs

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
instruit les membres 

et le secrétaire général 
du Gouvernement pour 
l’observation “stricte” d’un 
certain nombre de directives 
quant à l’élaboration des textes 
législatifs et réglementaires.
“Il m’a été donné de constater 
que certains projets de textes 
législatifs et réglementaires 
initiés par des départements 
ministériels, voire même 

ceux présentés en réunion du 
Gouvernement, manquent de 
maturation et de concertation 
intersectorielle, ce qui se 
répercute sur leur qualité, tant 
sur le plan de la forme que du 

fond, et amène le Gouvernement 
à demander leur réexamen, 
et parfois à les renvoyer pour 
développer une nouvelle 
approche du dispositif envisagé”, 
a indiqué M. Djerad dans cette 
instruction aux membres du 
Gouvernement.
Pour M. Djerad, cette situation 
appelle la nécessité d’accorder 
“une attention particulière à la 
qualité” des textes législatifs et 
réglementaires, durant toutes les 
étapes du processus normatif, 

“d’autant plus que ces textes 
constituent l’instrument par 
excellence” d’encadrement et 
de mise en œuvre des politiques 
publiques, en premier lieu, le 
programme du Président de la 
République et le plan d’action 
du Gouvernement, visant 
notamment la “consolidation de 
l’Etat de droit, la préservation 
des droits et de la dignité des 
citoyens, ainsi que la clarté des 
dispositifs juridiques produits”.
Le Premier ministre a 

relevé que tout projet de 
texte transmis au secrétariat 
général du Gouvernement doit 
préalablement faire l’objet 
d’une “large concertation” au 
sein du secteur initiateur, en 
y impliquant, notamment les 
secteurs et institutions concernés, 
des experts, et éventuellement des 
représentants de la société civile 
concernés par les implications 
du projet de texte, pour s’inscrire 
pleinement dans la cohérence de 
l’action gouvernementale.



Actualité 03SeybouSe Times

Samedi 23 Janvier 2021

Vaste mouvement dans le corps des directeurs 
de l’Education

Examen de 7 projets 
de décrets exécutifs relatifs aux 

différents secteurs

Une instance chargée 
essentiellement 
de lutter contre 
la bureaucratieLe Premier ministre, M. 

Abdelaziz Djerad, a 
présidé, mercredi par 

visioconférence, une réunion 
du Gouvernement au cours de 
laquelle ont été examinés sept 
projets de décrets exécutifs 
relatifs aux secteurs des 
Finances, de l’Energie et la 
Culture, indique un communiqué 
des services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral :
En outre, une (01) communication 
a été présentée par le Ministre de 
la Jeunesse et des Sports.
1- Le Gouvernement a entendu 
un exposé présenté par le 
Ministre des Finances relatif 
au Projet de Décret exécutif 
fixant les procédures de gestion 
budgétaire et comptable adaptées 
aux budgets des établissements 
publics à caractère administratif 
et autres organismes publics 
bénéficiant de dotations du 
budget de l’Etat.
Ce projet texte, qui s’inscrit 
dans le cadre de la refonte du 
système des finances publiques 
et de la gestion budgétaire, 
précise les deux (02) catégories 
d’établissements soumis aux 
procédures de gestion budgétaire 
et comptable adaptées à la nature 
de leurs activités.
2- Le Gouvernement a 
entendu un exposé présenté 
par le Ministre de l’Energie 

relatif à deux (02) projets de 
Décrets exécutifs fixant (i) la 
méthodologie de calcul des prix 
de vente des carburants et des 
GPL sur le marché national (ii) la 
méthodologie de détermination 
des prix du pétrole brut et du 
condensat « entrée raffinerie » et 
du prix de vente du gaz naturel 
aux producteurs d’électricité et 
aux distributeurs de gaz.
Les deux projets de textes 
s’inscrivent dans le cadre 
de l’application de la Loi n 
19-13 régissant les activités 
d’hydrocarbures. Ils visent à 
normaliser les méthodologies 
de calcul de prix à l’entrée 
des raffineries et les prix sur 
le marché local des carburants 
et des GPL ainsi que les prix 
de vente du gaz naturel aux 
producteurs d’électricité et aux 
producteurs de gaz.
3- Le Gouvernement a entendu 
un exposé présenté par la 

Ministre de la Culture et des 
Arts relatif à quatre (03) projets 
de Décrets exécutifs portant 
création et délimitation des 
secteurs sauvegardés du Ksar 
d’Azzelouaz, du Ksar d’Adjahil, 
du Ksar d’El Mizane ainsi qu’un 
(01) projet de Décret exécutif 
modifiant et complétant le Décret 
exécutif n 13-187 du 06/05/2013 
portant création et délimitation 
du secteur sauvegardé de la 
vieille ville de Béjaïa.
Ces projets de textes ont 
pour objectif de préserver les 
caractéristiques authentiques 
traditionnelles du patrimoine 
architectural que recèlent ces 
édifices historiques. 
4- Le Gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le Ministre de la Jeunesse 
et des Sports relative à l’état 
d’avancement de la préparation 
des Jeux Méditerranéens d’Oran 
en 2022.

L’instance de la 
Médiation de la 
République a été 

instaurée par le président de la 
République en vue de lutter contre 
la bureaucratie et «permettre au 
citoyen de vivre dans la paix et la 
dignité» a déclaré, jeudi dernier 
, le Médiateur de la République, 
Karim Younes.
«Le président de la République 
m’a chargé de cette mission qui 
est de lutter contre la bureaucratie. 
Le Président de la République 
voulait que le citoyen vive dans 
la paix, le respect et la dignité, 
et ne doit pas être lésé dans ses 
droits», a souligne le Médiateur 
de la République, lors de son 
passage au Forum de la chaine 2 
de la radio nationale, qualifiant 
la bureaucratie comme étant «le 
pouvoir de l’administration qui 
doit exister», et qui existe dans 
plusieurs pays, mais qui «ne doit 
pas dépasser ses limites pour ne 
pas constituer un fardeau pour le 
citoyen et un obstacle que tout le 
monde se doit de combattre».
Karim Younes a affirmé, lors de 
ce forum, qu’il faut «combattre 
la hogra», car celle-ci, a-t-il 
expliqué, intervient quand un 
fonctionnaire ou responsable, 
quelque soit son rang dans 

l’échelle de l’administration 
dépasse ses prérogatives et 
exerce son hégémonie sur le 
citoyen. Il a considéré que ce sont 
de telles pratiques qui donnent 
«la mauvaise bureaucratie et la 
mauvaise administration».
Interrogé sur des «conflits de 
compétence» qui pourraient 
exister entre son instance, le 
gouvernement et les collectivités 
locales, Karim Younes a tenu 
à préciser qu’il ne «voit aucun 
conflit». «La médiation a été 
installée par le chef de l’Etat. 
C’est lui qui a donné les 
orientations et les instructions 
pour son fonctionnement. Le 
décret présidentiel 20-45 du 
15 février 2020 a fixé notre 
mission et nos prérogatives. 
Ce décret constitue notre seule 
arme», estime le médiateur de la 
république. 

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a opéré, 
jeudi après consultation 

du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, un 
vaste mouvement dans le corps 
des directeurs de l’Education 
ayant touché 34 directeurs (11 
mutations, 23 fins de fonctions et 
23 nominations).
Ce mouvement a concerné 
Mesdames et messieurs :
Les nominations :
- Mohamed Mansouri , directeur 
de l’Education de la wilaya 
d’Adrar.
- Rachid Zerar, directeur de 
l’Education de la wilaya de 
Béjaia.
- Djilali Bensalem, directeur 
de l’Education de la wilaya de 
Béchar.
- Sadjia Ghachi, directrice de 
l’Education de la wilaya de Blida.
- Saleh Gueraiche, directeur 
de l’Education de la wilaya de 
Bouira.
- Lakhder Benmezzouz, directeur 

de l’Education de la wilaya de 
Tébessa.
- Abdelkader Madani, directeur 
de l’Education de la wilaya de 
Tiaret.
- Boudjemaa Boushaba, directeur 
de l’Education de la wilaya de 
Sétif.
- Kamel Ouled Laid, directeur de 
l’Education de la wilaya de Sidi 
Bel Abbès.
- Nadia Bentaher, directrice 
de l’Education de la wilaya 
d’Annaba.
- Kamel Boustil, directeur de 
l’Education de la wilaya de 
Guelma.
- Hassiba Sermoum, directrice 
de l’Education de la wilaya de 
Mostaganem.
- Mohammed Tayeb Bettal, 
directeur de l’Education de la 
wilaya de M’sila.
- Madjid Kassioui, directeur 
de l’Education de la wilaya de 
Mascara.
- Badreddine Benaissa, directeur 
de l’Education de la wilaya 

d’Ouargla.
- Abd Eddaim Abd Eddaim, 
directeur de l’Education de la 
wilaya d’Illizi.
- Rachid Belatrehe, directeur de 
l’Education de la wilaya de Bordj 
Bouariridj.
- Fathi Abid, directeur de 
l’Education de la wilaya de 
Tissemssilt.
- Halim Benchérif, directeur 
de l’Education de la wilaya de 
Khenchela.
- Rabah Kadim, directeur de 

l’Education de la wilaya de Mila
- Zine El Abidine Djamal 
Khelladi, directeur de l’éducation 
de la wilaya de Naama
- Boumediene Chibani, directeur 
de l’éducation de la wilaya de 
Ain Temouchent
- Abdelaziz Brahimi, directeur 
de l’éducation de la wilaya de 
Relizane
 Les mutations:
- Alkama Bouras, directeur de 
l’éducation de la wilaya de Batna
- Ghanima Ait Brahim, directrice 

de l’éducation de la d’Alger 
Ouest
- Nadir Khansous, directeur de 
l’éducation de la wilaya d’Alger 
Est
- Mohamed Medahi, directeur de 
l’éducation de la wilaya de Saida
- Abdelmadjid Manser, directeur 
de l’éducation de la wilaya de 
Constantine
- Zine El Abidine Benbouzid, 
directeur de l’éducation de la 
wilaya de Médéa
- Abdelkader Oubelaid, directeur 
de l’éducation de la wilaya 
d’Oran
- Lahbib Abidet, directeur de 
l’éducation de la wilaya de 
Boumerdes
- Lakhdar Berkati, directeur de 
l’éducation de la wilaya d’El 
Oued
- Mahmoud Fawzi Tebboune, 
directeur de l’éducation de la 
wilaya Tipasa
- Mourad Bouziane, directeur de 
l’éducation de la wilaya de Ain 
Defla.
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ImportatIon de véhIcules -3 ans:

 Obstacles technico-juridiques à l’origine du gel

entreprenarIat :

 Remise des premiers labels Start-up

Tosyali d’Oran exporte 7 tonnes 
de fil machine vers la Mauritanie

Un projet de loi pour la 
récupération du foncier 
industriel non exploité

Le ministre de l’Industrie, 
Ferhat Ait Ali Braham 
a indiqué jeudi dernier 

que le gel de l’importation de 
véhicules de moins de trois ans 
était dû à plusieurs “obstacles 
techniques et juridiques” qui ne 
permettent pas l’exercice de cette 
activité commerciale.
S’exprimant lors d’une séance 
plénière consacrée aux questions 
orales, le ministre a précisé que 
le gel de l’article 110 de la loi 
de Finances 2020, adopté par les 
deux chambres du Parlement, 
se heurte à “plusieurs obstacles 

juridiques, notamment ceux liés à 
la lutte contre le marché parallèle 
des devises”.
L’importation d’anciens 
véhicules “encourage le marché 
parallèle au détriment du Trésor 
public”, a-t-il soutenu, relevant 
que l’Etat ne peut financer le 
marché noir des devises.
L’application dudit article 
requiert la modification des 
dispositions de la loi, a-t-
il expliqué, car “il y a une 
interférence entre les services des 
ministères concernés, y compris 
ceux des Finances, des Affaires 

étrangères, de l’Intérieur et du 
Commerce”, tout en rappelant 
l’expérience négative vécue par 
l’Algérie dans les  années 1990 
dans ce créneau.
Le premier responsable du secteur 
de l’Industrie a par ailleurs 
rappelé que “les réglementations 
bancaires ne permettent pas 
le transfert des fonds de ces 
transactions pour l’acquisition 
de véhicules au niveau des 
marchés extérieurs, de même 
que les montants déclarés lors 
de voyages ne sont pas suffisants 
pour l’acquisition de véhicules”.

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre, 
chargé de l’économie 

de la connaissance et des Start-
up, Yacine El Mahdi Oualid, a 
procédé jeudi dernier à Alger à la 
remise des premiers labels “Start-
up” au profit d’une vingtaine de 
jeunes entrepreneurs parmi les 47 
entreprises labélisées.
Il s’agit d’une première vague 
d’entreprises portant des projets 
jugés innovants avec un fort 
potentiel de croissance, par le 
comité national de labélisation 
des “start-up”, des “projets 
innovants” et des “incubateurs”, 
selon les modalités fixées par la 
loi.
L’obtention de ce label permet 
aux start-up de bénéficier de 
certaines facilitations notamment 

en matière d’exonérations fiscales 
et d’accompagnement.
Les porteurs de projets intéressés 
par l’octroi du label “Start-
up” peuvent soumettre leurs 
demandes au comité national de 
labélisation, qui se réunit deux 
fois par mois, à travers le portail  
www.startup.dz, lancé début 
décembre dernier.
Selon le décret exécutif 20-254 
du 15 septembre 2020, la société 
doit, pour obtenir ce label, être 
de droit algérien et respecter 

des critères précis, à savoir son 
existence qui ne doit pas remonter 
à plus de huit ans, son modèle 
d’affaires qui doit s’appuyer 
sur des produits, des services, 
un business model ou tout autre 
concept innovant, ainsi qu’un 
chiffre d’affaires annuel qui ne 
doit pas dépasser le montant fixé 
par le comité national.
Le capital social doit être aussi 
détenu à, au moins, 50% par des 
personnes physiques, des fonds 
d’investissement agréés ou par 
d’autres sociétés disposant du 
label “Start-up”, tandis que le 
potentiel de croissance de la 
société doit être suffisamment 
grand, sachant que la société 
ne doit pas avoir plus de 250 
employés.

Le complexe 
sidérurgique 
“Tosyali”, implanté 

à Bethioua (Est d’Oran) a 
procédé à l’exportation de 
7 tonnes de fil machine vers 
la Mauritanie, a-t-on appris 
hier vendredi de la cellule 
de communication de cette 
entreprise.
Cette opération, la seconde 
du genre depuis le début 
de l’année en cours, a 
été effectuée jeudi. Ce 
produit industriel a été 
chargé au niveau du port 
de Mostaganem. Il sera 
réceptionné au port de 
Nouakchott, a-t-on indiqué 
de même source.
Une quantité de 7.000 tonnes 
de rond à béton a été exportée 
vers l’Angleterre au début de 
cette nouvelle année.
L’entreprise Tosyali prévoit 
durant le premier trimestre de 

l’année en cours l’exportation 
de 100.000 tonnes de 
divers produits dont 4.000 
tonnes de fer à béton vers le 
Sénégal, 1.000 tonnes vers le 
Bénin et un total de 82.000 
tonnes du même produit vers 
l’Angleterre, les Etats-Unis 
et la Belgique, a-t-on indiqué 
de même source.
Ces opérations d’exportation 
permettront à l’entreprise 
d’engranger quelque 60 

millions USD, précise-t-on à 
la cellule de communication 
de l’entreprise.
Durant l’année écoulée, 
quelque 140.000 tonnes de 
différents produits comme 
le fer à béton, le fil machine 
et le tube spiral et autres ont 
été exportées vers l’Angola, 
le Sénégal, l’Angleterre, 
le Canada, les Etats-Unis, 
la Roumanie et l’Italie, 
rappelle-t-on.

Le ministre de 
l’Industrie, Ferhat 
Ait Ali Braham, a 

annoncé, jeudi dernier à 
Alger, l’élaboration d’un 
projet de texte modifiant la 
loi 08-04 de 2008 relative 
au foncier industriel, visant 
la récupération des assiettes 
des zones industrielles, 
dont les propriétaires 
ont bénéficié d’actes de 
concession, et qui sont 
toujours non exploitées. 
Intervenant lors d’une 
plénière consacrée aux 
questions orales au 
Conseil de la nation, le 
ministre a précisé que son 
département a élaboré un 
projet de texte modifiant la 
loi 08-04 de 2008 relative 
au foncier industriel en vue 
d’introduire de nouvelles 
clauses permettant le 
suivi de l’opération 
d’exploitation des assiettes 
industrielles non exploitées 
par les opérateurs 

industriels, et la création 
d’une Instance nationale 
chargée de la gestion du 
foncier industriel sur la 
base de la transparence et 
l’efficience économique. 
Le ministre a fait 
état, cependant, de la 
récupération de près de 3000 
assiettes au niveau national, 
grâce à l’application de 
plusieurs procédures 
légales.
Concernant l’octroi du 
foncier industriel aux 
investisseurs, M. Ait Ali 
Braham a précisé que 
ce dossier relève des 
prérogatives des walis 
et le ministère intervient 
uniquement dans les 
aspects techniques et 
l’accompagnement en 
matière d’aménagement 
extérieur et de raccordement 
aux réseaux nécessaires, 
tels que l’électricité, l’eau 
et le gaz.
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Ferroukhi : 
Plus de 210 dossiers déposés pour investissement 

dans divers projets

Accord CCIAF-GAAN pour 
l’exportation des services 

numériques algériens

Un texte 
réglementaire pour 

encadrer le logement 
locatifUne convention de 

collaboration entre la 
Chambre de commerce 

et d’industrie algéro-française 
(CCIAF) et le Groupement 
algérien des acteurs du 
numérique (GAAN) portant sur le 
développement de l’exportation 
des services numériques algériens 
a été signée jeudi dernier à Alger.
Le document, signé par le 
président de la CCIAF, Michel 
Bisac, et le président du GAAN, 
Bachir Tadjeddine, vise «la 
promotion des offres de sous-
traitance de projets en lien avec 
les activités numériques, call-
center et informatiques réalisées 
par des entreprises algériennes 
au bénéfice d’entreprises 
françaises».
M. Bisac a indiqué que l’Algérie 
est devenue «très compétitive» 
dans le domaine du numérique 
grâce «aux avantages fiscaux 
offerts par le gouvernement 
algérien aux entreprises 
algériennes lorsqu’elles font 
de l’exportation de service», 
a-t-il affirmé, expliquant que 
«ces entreprises sont totalement 
exonérées de droit et de charge».
Il a fait savoir que «de 
nombreuses entreprises en France 
et en Europe sont à la recherche 
de sous-traitants dans le domaine 
du numérique et l’Algérie, grâce 
à ses avantages fiscaux, est 

devenue compétitive par rapport 
à ses voisins immédiats, par les 
prix proposés par les entreprises 
algériennes, leur maturité, la 
qualité de la formation des 
jeunes ingénieurs et la qualité des 
service qui peuvent être rendues 
aux entreprises clientes».
De son côté, M. Tadjeddine a 
indiqué que cette convention 
s’inscrit dans le cadre du 
«renforcement» des échanges 
bilatéraux entre l’Algérie et 
la France dans le domaine du 
numérique.
«Cette convention a pour objet de 
mettre en relation les entreprises 

françaises, qui veulent 
externaliser certains services 
dans le domaine du logiciel et du 
Call Center, avec des entreprises 
algériennes capables de mener 
cette mission», a-t-il ajouté.
La convention stipule que la 
CCIAF se chargera «d’identifier 
et de mobiliser des entreprises 
françaises donneurs d’ordres 
pour la sous-traitance dans 
les activités numériques, call-
center et informatiques, et 
associera dans cette initiative 
ses partenaires français (CCI de 
France, Clusters spécialisés et 
associations professionnelles)».

Un texte réglementaire 
encadrant la nouvelle 
formule «logement 

locatif» (destiné exclusivement 
à la location) et permettant une 
organisation globale du marché 
locatif en Algérie sera préparé au 
cours de l’année 2021, a indiqué 
jeudi dernier le ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, Kamal Nasri.
Selon M. Nasri, le marché 
locatif privé connaît une 
flambée des prix, empêchant le 
simple citoyen de l’exploiter 
confortablement, c’est la raison 
pour laquelle le gouvernement 
s’attèlle à chercher des formules 
adéquates pour encadrer cette 
opération.
Répondant à une question de 
l’APS, sur les nouveautés liées 
à la réglementation de cette 
formule annoncée depuis  2017 
et sur le degré d’implication 
des promoteurs immobiliers 
privés dans sa concrétisation, 
le ministre a précisé que cette 
nouvelle formule sera préparée 
de concert avec les promoteurs 
immobiliers privés agréés par 
le ministère, dont le nombre est 
supérieur à 9000 promoteurs 
immobiliers agréés, les différents 
acteurs et intervenants dans ce 

domaine.
Pour M. Nasri, le promoteur est 
confronté à des problèmes liés 
aux crédits, aux taxes douanières 
et au manque d’assiettes 
foncières chez les opérateurs 
privés, outre la consécration du 
foncier public à la réalisation des 
logements et des équipements 
publics.
D’après le ministre, le secteur 
examine la possibilité d’accorder 
des avantages aux propriétaires 
privés de logements en vue 
de les encourager à mettre 
leurs appartements vacants 
sur le marché locatif à des prix 
raisonnables, une possibilité 
largement débattue au sein du 
dossier du logement locatif. 

Le ministre de la Pêche 
et des Ressources 
halieutiques, Sid Ahmed 

Ferroukhi a fait état, à alger , du 
dépôt de plus de 210 dossiers 
d’opérateurs pour investir dans 
la fabrication, la construction 
et la réparation des navires 
aussi bien que la pêche en haute 
mer à même d’approvisionner 
davantage le marché national en 
productions halieutiques.
S’exprimant lors d’une 
rencontre de concertation avec 
des opérateurs économiques 
et des professionnels sur les 
recensements des demandes 
d’investissement dans ces 
projets, M. Ferroukhi a affirmé 
que son secteur apportera tout le 
soutien et toutes les facilitations 
pour les relancer, soulignant que 
la priorité sera accordée aux 
professionnels expérimentés 
dans lesdits domaines.

Il a relevé que la pêche est 
concentrée actuellement dans 
les zones côtières et que la 
reproduction des ressources 
halieutiques dans ces zones est 
limitée, amenant le ministère 
à encourager les investisseurs 
à activer en haute mer et 
eaux internationales pour 
approvisionner le marché 
national en produits frais.
Entre autres zones (haute mer) 
qui attirent les investisseurs 
algériens, le ministre a cité la 
Mauritanie, le Sénégal, les iles 
Comores et Djibouti, ajoutant que 
le ministère les accompagnera 
dans cette démarche.
Et d’ajouter que 
l’approvisionnement du marché 
«par des produits frais permettra 
d’arrêter l’importation pour 
économiser la devise», a-t-il 
souligné.
A ce propos, il a estimé que 

«la demande croissante sur les 
produits halieutiques notamment 
en dehors de la période 
d’abondance(juin et juillet) 
exigent de trouver de nouvelles 
sources pour alimenter le marché 
national afin de satisfaire les 
besoins des consommateurs».
En matière de construction et de 
réparation navales, le ministre a 
annoncé l’activation des projets 

inscrits à cet effet, précisant 
qu’ils seront introduits dans le 
programme d’action du secteur 
de la pêche.
Cette rencontre permettra, 
poursuit-il, d’enrichir le débat 
et de formuler des propositions 
pour la relance de cette activité.
Selon le ministre, le secteur 
compte sur les professionnels 
ayant une expérience dans la 

maintenance pour permettre de 
pécher avec des moyens locaux, 
à savoir des navires construits 
au niveau national, soulignant 
que cette activité donnera lieu 
à d’autres activités relatives 
au secteur et ce dans plusieurs 
domaines, à l’instar de l’industrie 
électronique et mécanique ainsi 
que toutes les autres activités des 
contributions nationales ayant 
trait à la filière de la construction 
navale.
Il a plaidé, en outre, pour la 
création d’activités cohérentes 
à travers la mise en place 
d’espaces pour les opérations 
algériens en vue de participer 
à l’industrialisation via le 
réseau de sous-traitance tout en 
associant des experts algériens et 
des bureaux d’études nationaux 
et en exploitant le tissu industriel 
algérien et les contributions 
nationales.
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annaBa :
educa tIon na tIonale

Mouvement des directeurs 
de l’éducation nationale
Nadia Ben Tahar, nouvelle 
directrice de l'éducation 
de la wilaya de Annaba 

annaBa / sÛreté de WIla Ya

Défaut du port de la 
bavette : 275 infractions 
constatées en six jours

annaBa / aIn Berda

 Les abonnés de la poste de ‘’Medjez 
Ghassoul’’ réclament l’installation d’un DAB

annaBa / dIrectIon de l’emploI

Insertion  des jeunes pré-emplois 
à la vie professionnelle

Plus de 180 dossiers seront soumis à la justice

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a opéré, 
jeudi dernier, à un vaste 

mouvement dans le corps des 
directeurs de l'éducation du pays 
ayant touché 34 directeurs (11 
mutations, 23 fins de fonctions et 
23 nominations). Madame Nadia  
Bentahar  assure désormais 
la fonction de directrice de 
l'Education de la wilaya de 
Annaba  en remplacement de 
monsieur Layachi Ahmed. Des 
enseignants, des parents d'élèves 
et des employés se réjouissent 
de la venue de la nouvelle 
directrice. «  Bentahar Nadia  
arrive dans notre wilaya avec 
une longue expérience pour 
notre secteur de l'éducation. Sa 
connaissance du domaine de 
l'éducation, son expérience en 
gestion et sa formation sont de 

grands atouts dont le secteur de 
l'éducation de la wilaya pourra 
bénéficier. Nous avons hâte 
de l'accueillir et de l'appuyer 
pour relever d'importants défis 
en matière d'éducation, pour 
le bien-être et la réussite de 
tous nos élèves », ont déclaré 
des parents d'élèves et des 
enseignants de Annaba.

Près de 275 infractions 
liées au non-port de la 
bavette, ont été relevées, 

en six (6) jours, soit du 15 au 
21 janvier par les services de la 
Sûreté d’Annaba, dans le cadre 
d'un dispositif de prévention 
contre la propagation de la 
pandémie du coronavirus. 
Dans ce registre, on saura que 
les unités opérationnelles de la 
sûreté de wilaya ont enregistré 
plusieurs infractions qui ont 
ciblé les commerces, les lieux 
de transports, les véhicules de 
particuliers, les motos ainsi 
que des contrôles d'identité 
de personnes. Le bilan en 

question dressé fait état, selon 
la cellule de la communication, 
de 724 infractions pour 
non-respect des horaires 
de confinement partiel. Les 
policiers ont aussi relevé 117 
infractions commises par des 
automobilistes circulant sans 
autorisation, pendant les heures 
de confinement. Idem pour les 
motocyclistes.  Notons que 
dans le cadre de faire respecter 
les mesures de lutte contre la 
propagation du covid-19, la 
Sûreté d’Annaba a mobilisé 
tous ses effectifs police 
judiciaire, de la voie publique 
et également les éléments des 
sûretés urbaines et des daïras.

Les usagers de l'agence 
postale, de la localité 
‘’Medjez Ghassoul’’ 

située dans la commune de Ain 
Berda se plaignent de l’exigüité 
de la salle d’accueil du bureau 
de poste. En effet,  le personnel 
qui y travaille n'arrive plus à 
répondre aux besoins de plus 
en plus accrus de la population 
qui afflue. Les citoyens qui s'y 
rendent subissent un véritable 
calvaire à cause des mauvaises 
prestations et des retards que 
mettent les quelques préposés aux 
guichets pour répondre à leurs 
doléances. La capacité d’accueil 
de ce bureau de poste ne peut plus 

contenir le nombre des abonnés, 
ce qui oblige beaucoup d’usagers 
à attendre dehors leur tour. 
Encaisser sa pension de retraite 
ou sa paie relève du parcours 
du combattant, tant il faudra 
aux usagers du CCP attendre 
de longs moments pour pouvoir 
accéder à ce service. Ainsi, 
beaucoup de prestataires ne 
cessent de réclamer l’installation 
d’un distributeur automatique 
de billets (DAB) à l’extérieur 
de cette agence pour atténuer un 
tant soit peu la pression sur les 
guichets. «Nous avons réclamé 
maintes fois l’installation 
d’un distributeur automatique 
de billets pour faciliter les 

opérations de retrait des billets 
de banque et alléger un peu la 
pression sur les usagers, et même 
sur les préposés aux guichets. 
Souvent, il arrive que des files 
d’attente se forment dans cette 
agence pour se prolonger hors 
cette agence dans un désordre 
indescriptible. La pression 
serait moindre si un DAB avait 
été prévu à l’extérieur de la 
bâtisse. En plus, son installation 
permettra aux usagers de pouvoir 
encaisser leur argent même 
pendant les jours de repos et les 
jours fériés, en matinée ou durant 
la soirée. Cela soulagera bien des 
usagers d’Algérie Poste», insiste 
un habitant.

Voulant certainement 
appliquer la 
réglementation en 

vigueur en ce qui concerne 
l’intégration des jeunes 
demandeurs d'emploi dans 
le cadre de leur insertion 
par les dispositifs d'emploi 
au niveau des entreprises 
locales de la wilaya, le 
responsable de la direction 
de l’emploi de la wilaya 
d’Annaba a déclaré que 128 
dossiers de jeunes intégrés 
dans le cadre du dispositif 
d'insertion à l'emploi au 
niveau des employeurs vont 
être soumis à la justice . 
Dans ce cadre,  d'ailleurs, 
Il faut  savoir que le volet 
de l’intégration des jeunes 
recrutés dans le cadre du 
dispositif de prés emploi 
accuse un certain retard 
au niveau national, selon 

le ministre du travail, de 
l'emploi et de la sécurité 
Hachemi Djaboub. Celui-ci 
a indiqué lors de la réunion 
tenue la semaine dernière 
devant le conseil de la 
nation que l'offre d'emploi 
a baissé de 30% entre 2019 
et 2020 comparativement à 
l'année précédente  à cause 
probablement de l’épidémie 

de la covid-19 et donc 
de la baisse des activités 
économiques. Le ministre du 
travail, de l'emploi et de la 
sécurité Hachemi Djaboub 
estime cependant que cette 
situation sera réglée au 
cours de la nouvelle année 
2021 en étroite collaboration 
avec les différents secteurs 
concernés.

Sihem .Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah 
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annaBa / Berrahal

La Gendarmerie nationale procède à la saisie
de 2500 unités de tabac à chiquer

Les éléments de la 
gendarmerie nationale 
de la commune Berrahal, 

ont saisi dernièrement 2500 
sachets de tabac à chiquer à 
bord d’un véhicule touristique 
de marque Chevrolet destinés 
à la commercialisation dans 
les marchés informels. En 
effet, agissant sur la base 
d’informations, les éléments 

de la gendarmerie ont fixé 
un barrage au niveau de la 
zone industrielle de Berrahal 
au niveau de la RN44 afin de 
stopper le véhicule en question, 
ce qui a permis de mettre la 
main sur 10 boites contenant 
2500 sachets de tabac à 
chiquer, dissimulés dans le 
coffre arrière du véhicule. Le 
conducteur a été appréhendé et 
le véhicule utilisé saisi. Dans le 

même sillage la gendarmerie de 
la commune d’Annaba a réussi 
lors d’un contrôle de routine, à 
s’emparer d’un lot de prés de 
1700 bouteilles de boissons 
alcoolisées de différentes 
marques. Sept (7) personnes 
âgées entre 27 et 41 ans ont été 
arrêtées et mis sous contrôle 
judiciaire, en attendant leur 
présentation par devant les 
instances judiciaires.

Imen.Boulmaiz

annaBa / assocIatIon

La coordination des associations 
de quartiers honore les policiers 

annaBa / crImInalIté

Vol par effraction : Sept cambrioleurs sous les verrous

constantIne / santé

Formation en faveur des encadreurs 
de la campagne de vaccination Covid19

C’est un plaignant qui 
a alerté la police, les 
éléments de sécurité 

du 15ème  arrondissement 
se sont rendus sur les 
lieux du cambriolage 

après le signalement d’un 
vol par effraction d’un 
appartement, situé non loin 
du 15ème  arrondissement 
. En collectant toutes les 
informations et grâce à 
la police scientifique, les 

enquêteurs ont identifié 
la bande de malfaiteurs 
composée de sept (7) jeunes 
individus, âgés de 19 et 
20 ans , repris de justice 
et impliqués dans 2 autres 
affaires de cambriolage par effraction.    Les six 

cambrioleurs été présentés 
par  devant le magistrat 
près le tribunal de Annaba 
et placés sous mandat de 
dépôt, tandis le septième a 
bénéficié d’une comparution 
directe.

Une formation visant la 
maitrise des aspects et des 
techniques de vaccination 

anti Covid-19, a été lancée, jeudi, 
en faveur du personnel de la santé 
de la wilaya de Constantine, a 
indiqué mardi passé à l’APS, 
le directeur de la santé et de la 
population (DSP) par intérim, 
Adil Daâs, selon aps.
Le programme de formation 
établi par les services locaux de 
ce secteur, ciblera une centaine 
d’encadreurs des corps médical 
et paramédical dont des médecins 
généralistes et spécialistes ainsi 
que des infirmiers, a précisé à ce 
propos le même responsable.

L’opération est inscrite dans le 
cadre des directives et des mesures 
prises par le ministère de la santé, 
de la population et des réformes 
hospitalière, visant à assurer la 
réussite de cette campagne de 
vaccination et la prévention et 
la lutte contre la propagation de 
la pandémie du coronavirus, a 
affirmé le même responsable.
Touchant en une première phase la 
moitié de ce nombre d’encadreurs, 
la formation dispensée au sein 
de l’institut national supérieur 
de formation paramédicale sise 
sur les hauteurs d’Ain El Bey, a 
souligné M. Daâs.
Elle est chapeautée par trois 
professeurs spécialisés en 

épidémiologie, ayant bénéficié 
de cours théoriques liés à ce 
domaine à travers l’organisation 
d’une visioconférence, présidée 
cette semaine par des cadres du 
ministère de tutelle.
Des psychologues font 
partie également des équipes 
pluridisciplinaires mobilisées 
à travers les établissements de 
santé de diverses communes de la 
wilaya, pour garantir le succès de 

cette campagne, a-t-on ajouté.
M.Daâs a fait savoir dans ce 
même contexte que la priorité 
dans cette campagne sera 
accordée, au personnel de la santé, 
les différents corps sécuritaires, 
les personnes âgées de plus de 
65 ans et celles affectées par 
le phénomène d’obésité ainsi 
que d’autres catégories de la 
population, en l’occurrence 
les malades chroniques dont 
des diabétiques, des personnes 
souffrant d’une insuffisance 
cardiaque, respiratoire ou rénale.
Aussi et afin de garantir le bon 
déroulement de cette opération, 
a ajouté le DSP, des actions de 
sensibilisation visant à informer 

les personnes à risque sur la 
gravité de cette pandémie et sur 
l’importance de la vaccination, 
considérée comme un moyen 
essentiel pour prévenir les 
risques de complications, ont été 
organisées dans la wilaya la fin de 
l’année 2020.
D’autre part, il a été procédé, 
en outre, à la distribution des 
dépliants d’information et 
d’orientation, renseignant sur ce 
sujet, notamment à travers les 
structures de santé proches des 
zones d’ombre, dans le but de 
sensibiliser la population de ces 
régions sur l’importance de ce 
vaccin, a-t-on encore signalé de 
même source .

La coordination des 
associations de quartiers 
a organisé, avant-hier, au 

siège de la sûreté de Berrahal, 
une cérémonie, en l’honneur des 
policiers tous corps confondus, 
qui sont en première ligne de la 
lutte contre la pandémie de la 
Covid-19. En effet, la cérémonie 
a été marquée par la présence, de 
Houara Youcef, chef de sureté 
de la daira de Berrahal et autres 
policiers, qui ont été honorés. 
Dans une brève allocution à 

cette occasion, un membre de 
la coordination des associations 

de quartiers a salué les “efforts” 

déployés par les policiers, en 

rendant un vibrant hommage 
également aux blouses blanches 
qui œuvrent inlassablement 
pour sauver des vies humaines, 
partant de leur conviction que 
le devoir national passe avant 
l’engagement personnel et 
familial”. Les services de la 
sûreté de wilaya sont en action 
sur le terrain, dans le cadre 
de la lutte contre la covid-19, 
intensifiant des séances de 
sensibilisation, et veillant au 
respect des gestes barrières 
et au respect des horaires de 

confinement, ils méritent plus 
qu’un hommage a déclaré un 
autre membre de la coordination. 
A noter, qu’une opération de 
désinfection et de reboisement a 
été réalisée par la coordination 
jeudi dernier, au niveau de la 
daira de Berrahal. Par ailleurs, 
il est à noter qu’une action de 
réhabilitation a été lancée au 
niveau du CEM ‘’Khalidj El 
Mordjane’’ en collaboration 
avec l’association ‘’El Ichrak’’ 
et Epic Annaba propre à  Oued 
Kouba.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia



adrar / envIronnement
Eradiquer les décharges anarchiques et les remplacer 

par des espaces verts

BlIda  : 
Le mausolée Sidi Abdellah cible 

de profanations mercantiles

Tosyali d’Oran exporte 7 tonnes de fil machine 
vers la Mauritanie

Perturbation 
du trafic 

ferroviaire 
vers Thenia 
et Tizi Ouzou

Le ministre délégué chargé 
de l’Environnement 
saharien, Hamza Al Sid 

Cheikh, a appelé, jeudi dernier, 
à Adrar, à l’éradication des 
décharges anarchiques et leur 
remplacement par des espaces 
verts en vue de donner lieu à un 
environnement propre.
L’expansion urbaine effrénée 
a engendré divers défis 
environnementaux, à leur tête 
les décharges anarchiques qui 
défigurent les nouveaux espaces 
urbains, a affirmé le ministre 
déléguée, en marge du coup 
d’envoi d’une caravane de 
solidarité au profit des zones 
d’ombre.
La caravane de solidarité, qui s’est 

ébranlée du siège de la wilaya, 
achemine quarante (40) panneaux 
solaires dotés de chauffe-eaux 
destinés aux écoles primaires 
et salles de soins dans les zones 
d’ombre, pour aider au chauffage 
de l’eau en période hivernale.
M.Al Sid Cheikh a annoncé 

également le lancement depuis 
Adrar d’une campagne nationale 
de plantation d’un million 
d’arbustes à travers les wilayas 
sahariennes, dans le cadre des 
efforts visant à faire face aux défis 
environnementaux.
La première journée de la visite 

de travail du ministre délégué à 
l’Environnement saharien a été 
l’occasion de s’enquérir aussi, 
au niveau de Ksar Koussam 
(commune de Timi), d’un projet 
d’éloignement de l’exutoire 
des eaux d’assainissement et 
la réalisation d’une station de 
traitement de ces eaux selon 
les normes permettant leur 
réutilisation à des fins d’irrigation 
des espaces verts à créer dans la 
région.
Cette visite a pour but la prise 
en charge des problèmes 
environnementaux découlant 
des rejets des eaux usées, dans 
le cadre d’une stratégie des 
secteurs de l’Environnement et 
des Ressources en eau tendant 

à un traitement durable de ce 
type de problématiques par la 
réalisation de stations d’épuration 
et l’éloignement des exutoires des 
zones d’habitation, a souligné le 
ministre délégué.
La délégation ministérielle s’est 
enquise, en outre, de l’opération 
d’éradication de la décharge 
anarchique de la commune de 
Fenoughil ainsi que de la situation 
de la Foggara de Ghousrou et de 
la mosquée antique de la ville.
Le ministre délégué chargé 
de l’Environnement saharien 
poursuivra le  sa visite de travail 
le vendredi par l’inspection du 
projet de réalisation d’une station 
d’épuration des eaux usées dans 
la wilaya déléguée de Timimoun.

Le mausolée de Sidi 
Abdellah, situé au centre-
ville de Blida, subit 

depuis quelque temps plusieurs 
profanations qui sont loin d’être 
innocentes. En effet, il parait que 
ces profanations consécutives 
soient l’œuvre d’individus qui 
tentent de s’accaparer le saint 
sanctuaire pour des fins purement 
personnelles et commerciales, 
selon algerie360.
C’est l’Oukil du mausolée lui-
même, avant sa mort qui est 
survenue récemment, qui avait 
avancé que plusieurs personnes 
nourrissaient des intentions 
malveillantes à l’égard de ce 
saint lieu. C’est aussi sous des 
prétextes religieux qui dénoncent 
un supposé rapport avec le 
paganisme et l’associationnisme, 
que certaines arrivistes jouent 
sur la corde sensible des 

sentiments des Blidéens, afin de 
pouvoir enfin mettre la main sur 
ce mausolée situé dans une place 
stratégique au cœur de la ville de 
Blida.
Le mausolée ou repose 
éternellement le saint Sidi 
Abdellah, est la cible d’un 
vandalisme aveuglé par le profit 
ces jours-ci, comme le rapportent 
nos confrères du quotidien Le 
soir d’Algérie. C’est depuis la 
mort, survenue il y a deux mois, 
de l’Oukil de ce mausolée, le 
responsable du sanctuaire qui y 
officiait depuis plusieurs années, 
que les profanations se sont 
multipliées.
En effet, en plus de la porte de 
ce sanctuaire qui a été défoncée, 
et des graffitis sur la faïence 
séculaire des murs, le mausolée 
de Sidi Abdellah avait également 
été la cible d’individus qui 

auraient voulu y mettre le feu, 
comme en témoignent des traces 
au niveau de la porte d’entrée.
Ces tentatives de profanation 
sont loin d’être innocentes 
selon l’un des habitants de la 
rue du Bey qui confie que vu 
l’emplacement du mausolée 
qui se trouve dans une rue très 
commerçante, certains individus 
tentent de le squatter afin d’y 
ouvrir une boutique.
Certains de ces individus qui 
tentent de s’accaparer le saint 
sanctuaire, se font aider par 
la sensibilité des citoyens à 
des discours extrémistes qui 

avancent que de tels lieux sont 
de l’essor des païens et des 
associationnistes, alors que leur 
seul souci est celui de mettre la 
main un local commercial bien 
placé.
Le mausolée de Sidi Abdellah 
a été construit il y a plusieurs 
siècles, durant lesquels il a été 
bien gardé par les véritables 
Blidéens qui allaient se recueillir 
sur la tombe du saint homme, 
en hommage à ses actes de 
bienfaisance.
Sidi Abdallah était un saint 
connu pour son érudition 
dans les sciences religieuses, 
mais également dans d’autres 
domaines comme la médecine, 
et il était également très estimé 
compte tenu de son grand 
sens de l’humanisme qui avait 
accompagné les Blidéens dans 
leur émancipation.

Le complexe sidérurgique 
«Tosyali», implanté à 
Bethioua (Est d’Oran) 

a procédé à l’exportation de 
7 tonnes de fil machine vers 
la Mauritanie, a-t-on appris 
hier vendredi de la cellule 
de communication de cette 
entreprise.
Cette opération, la seconde 
du genre depuis le début de 
l’année en cours, a été effectuée 
jeudi. Ce produit industriel a 
été chargé au niveau du port de 
Mostaganem. Il sera réceptionné 

au port de Nouakchott, a-t-on 
indiqué de même source.
Une quantité de 7.000 tonnes de 
rond à béton a été exportée vers 
l’Angleterre au début de cette 
nouvelle année.

L’entreprise Tosyali prévoit 
durant le premier trimestre de 
l’année en cours l’exportation 
de 100.000 tonnes de divers 
produits dont 4.000 tonnes de 
fer à béton vers le Sénégal, 
1.000 tonnes vers le Bénin et un 
total de 82.000 tonnes du même 

produit vers l’Angleterre, les 
Etats-Unis et la Belgique, a-t-
on indiqué de même source.
Ces opérations d’exportation 
permettront à l’entreprise 
d’engranger quelque 60 
millions USD, précise-t-on à 
la cellule de communication de 
l’entreprise.
Durant l’année écoulée, 
quelque 140.000 tonnes de 
différents produits comme le fer 
à béton, le fil machine et le tube 
spiral et autres ont été exportées 
vers l’Angola, le Sénégal, 

l’Angleterre, le Canada, les 

Etats-Unis, la Roumanie et 

l’Italie, rappelle-t-on.

La Société nationale des 
transports ferroviaires 
(SNTF) a annoncé 

mercredi dernier, dans un 
communiqué publié sur sa page 
Facebook, qu’une personne 
avait été heurtée par un train 
en provenance de Tizi Ouzou 
vers Alger, engendrant, ainsi 
une perturbation du trafic 
ferroviaire en direction de 
Thenia et Tizi Ouzou.
«Cet accident s’est produit 
mercredi matin vers 11:00 
au niveau de la commune de 
Corso (Boumerdes)», précise 
la même source.
«La SNTF rappelle aux 
citoyens qu’il est strictement 
interdit de traverser ou de 
circuler sur la voie ferrée 
et les invite à emprunter les 
passages piétons afin d’éviter 
ce genre de drames», ajoute le 
communiqué.
La même société s’est excusée 
auprès de ses clients des 
désagréments causés par cet 
accident.
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Un prêtre retrouvé mort dans le sud-ouest 
du Burkina Faso

Joe Biden 
suit une 

seule 
célébrité 

sur Twitter 
et pour une 
raison très 
particulière

Entre Vladimir Poutine et l’opposant Alexeï 
Navalny, un duel sans merci

La Hongrie, tête de pont de la Chine en Europe

Joe Biden a officiellement 
été investi nouveau 
Président des Etats-Unis 

d’Amérique ce mercredi 20 
janvier. Un évènement qui 
intervient après sa victoire 
contre le président sortant 
Donald Trump et plusieurs 
semaines de tensions au sein 
du pays. Pour l’occasion, 
Twitter a donc également 
changé le statut de l’ancien 
candidat démocrate et vice-
président de Barack Obama, 
qui est devenu officiellement 
Président des Etats-Unis (@
POTUS) sur le réseau social. 
Sur ce nouveau compte, Joe 
Biden est abonné à un nombre 
très limité de personnes, douze 
seulement. On y retrouve la 
première dame Jill Biden, sa 
vice-présidente Kamala Harris 
et le second “gentleman” 
Douglas Emhoff, des membres 
de son administration mais 
aussi, à la surprise générale, la 
mannequin Chrissy Teigen. 
Elle est la seule personne qui 
ne fait pas partie de l’entourage 
du président. Celle qui est aussi 
l’épouse du chanteur John 
Legend s’était auparavant 
exprimée comme une fervente 
opposante à Donald Trump. 
Le désormais ancien Chef 
d’Etat l’avait d’ailleurs bloquée 
depuis 2017 pour une raison 
précise : Chrissy Teigen s’était 
moquée de lui en disant que 
personne ne l’aimait. Le jour de 
l’investiture de Joe Biden, cette 
dernière a alors demandé au 
46ème président des Etats-Unis 
s’il pouvait la suivre. Joe Biden, 
qui se veut être le président 
capable de réunir à nouveau 
l’Amérique, a ainsi souhaité 
faire table rase du passé et a 
répondu favorablement au 
souhait de la présentatrice télé. 
En découvrant qu’elle faisait 
partie d’un cercle très fermé, 
elle a fait part de son bonheur 
sur le réseau social. 

A la veille de manifestations 
appelées dans une 
soixantaine de villes 

russes par l’opposant numéro un au 
Kremlin, le pouvoir multiplie les 
mises en garde aux jeunes, selon le 
monde fr.
Alexeï Navalny savait ce qui 
l’attendait à son retour en 
Russie, cinq mois après son 
empoisonnement en Sibérie et son 
évacuation vers l’Allemagne. « 
Je n’aurais pas pu agir autrement, 
écrit-il sur Instagram, jeudi 21 
janvier, de la prison moscovite 
de la Matrosskaïa Tichina, où il 
est détenu. Il n’y a là ni pathos, 
ni esprit de sacrifice, ni fatalisme. 
C’est un choix rationnel : j’ai refusé 
d’accepter l’arbitraire et de me taire 
face au mensonge. »
Après la diffusion de ce 
message, l’opposant a été placé à 

l’isolement et privé de tout droit de 
communiquer avec l’extérieur ou 
de recevoir du courrier. Dans le duel 
sans merci qui s’est engagé avec le 
Kremlin, chaque mot, chaque geste 
comptent.
Le même jour, la justice ordonnait 
aux réseaux sociaux de bloquer 
les appels à manifester samedi 23 
janvier, lancés par M. Navlany et 
ses équipiers dans une soixantaine 
de villes russes, et relayés par des 
milliers de citoyens. Plusieurs de 
ses alliés, comme Lioubov Sobol, 
étaient arrêtés préventivement, et 
des affaires criminelles ouvertes. 
Des journalistes ont reçu la visite 
de la police.
Si l’avocat est revenu dans son pays, 
c’est en connaissance de cause, et 
avec une grenade dégoupillée à la 
main. Cette surprise qu’il réservait 
pour son arrivée s’appelle Un palais 

pour Poutine. Le dernier-né des 
films de l’équipe Navalny a été 
mis en ligne le 19 janvier, alors 
que l’opposant était déjà en prison. 
Cette collision des agendas, voulue, 
décuple sa puissance, quand toute 
critique émise de l’étranger parvient 
en Russie comme amortie.
« Le plus gros pot-de-vin de 

l’histoire »
Trois jours après sa diffusion, la 
vidéo totalise sur YouTube près 
de 53 millions de vues, un record 
malgré sa longueur (1 h 52). Elle 
est la plus féroce et la plus fouillée 
qu’ait jamais produite le Fonds de 
lutte contre la corruption (FBK) 
créé par l’opposant.

Un projet privé hongrois 
vise à édifier cette année, 
à la frontière ukrainienne, 

un nouveau terminal ferroviaire 
destiné aux trains en provenance de 
Chine. Et d’ici à 2024, le premier 
campus d’une grande université 
chinoise en Europe pourrait voir le 
jour à Budapest, selon le monde fr.
Les pelleteuses s’affairent à aplanir 
le sol désespérément gelé des 
confins de la plaine hongroise. Si 
tout va bien, d’ici à la fin 2021, 
devrait s’ériger sur ce terrain 
désolé de 125 hectares, situé à une 
dizaine de kilomètres de la frontière 
ukrainienne, ce que ses concepteurs 
ont déjà baptisé « le plus grand et 
le plus moderne terminal ferroviaire 
d’Europe ». En 2022, les premiers 
trains en provenance de Chine 
devraient décharger leurs conteneurs 
à Fényeslitke, qui deviendra une 

nouvelle porte ferroviaire sur 
l’Union européenne (UE). Après 
avoir traversé la Russie et l’Ukraine 
sur des wagons à écartement russe, 
ceux-ci seront transférés sur des 
trains à écartement européen, puis 
partiront à destination de tout le sud 
du Vieux Continent.

« Nous pourrons accueillir jusqu’à 
quatre trains en même temps, ce 
terminal sera bien plus grand que 
ceux existant en Pologne et en 
Biélorussie », vante Janos Talosi, 
PDG de l’entreprise East-West 
Gate, qui veut concurrencer l’axe 
actuel passant par l’Allemagne. « 

Notre situation géographique lui 
permettra d’être la porte occidentale 
des “nouvelles routes de la soie”, 
les marchandises de Chine pourront 
arriver en seize jours », ajoute-t-il, 
en prenant toutefois soin de dire 
que « c’est un projet privé qui ne 
dépend pas directement » du grand 
plan de Xi Jinping consistant à 
faciliter les exportations chinoises 
via de nouvelles infrastructures 
financées par Pékin, un peu partout 
entre l’Asie et l’Europe. Mais si 
M. Talosi est très prudent dès qu’il 
s’agit de parler de géopolitique, 
l’investissement à hauteur 
d’une soixantaine de millions 
d’euros, et provenant à 80 % d’un 
milliardaire russo-hongrois, Ruslan 
Rahimkulov, profitera de la position 
très pro-Pékin de Viktor Orban, le 
premier ministre ultranationaliste 
au pouvoir à Budapest.

Selon une source sécuritaire à 
Ouagadougou, tout laisse à 
penser que l’abbé Rodrigue 

Sanon a été enlevé et exécuté par 
des djihadistes, selon le monde fr.
Un prêtre porté disparu depuis 
mardi au Burkina Faso a été 
retrouvé mort, jeudi 21 janvier, 
dans une forêt du sud-ouest où 
sévissent des djihadistes. « C’est 
avec une profonde douleur que 
[j’annonce que] le corps sans vie 
de l’abbé Rodrigue Sanon a été 
retrouvé […] dans la forêt classée 
de Toumousseni, à une vingtaine de 
kilomètres de Banfora », a déclaré 
dans un communiqué transmis à 
l’AFP Mgr Lucas Kalfa Sanou, 
évêque de Banfora, capitale de 
la région des Cascades. C’est la 
première fois qu’un prêtre est 
retrouvé mort dans cette région 
du sud-ouest du Burkina Faso, 
frontalière du Mali et de la Côte 
d’Ivoire, où sévissent des groupes 
djihadistes.
Les circonstances de la disparition 
et de la mort de l’abbé de la paroisse 
Notre-Dame de Soubaganyedougou 
restaient floues jeudi soir. L’abbé 

Rodrigue Sanon avait pris la route 
mardi matin à Soubaganyedougou 
pour rejoindre Banfora. « Il n’est 
jamais arrivé à destination », avait 
annoncé le lendemain Mgr Lucas 
Kalfa Sanou. La voiture de l’abbé 
avait été retrouvée vide sur l’axe 
routier. Des opérations de ratissage 
avaient été lancées par les forces 
de sécurité dès l’annonce de sa 
disparition.
Spirale djihadiste
Selon une source sécuritaire à 
Ouagadougou contactée par l’AFP, 
« tout laisse à penser qu’il s’agit 
d’un enlèvement par des groupes 

armés terroristes », la terminologie 
employée par les autorités au Sahel 
pour qualifier les djihadistes. « Ils 
ont probablement dû exécuter leur 
otage pour se défaire du maillage 
sécuritaire », a continué la même 
source. Depuis 2015, le Burkina 
Faso est le théâtre d’attaques de 
plus en plus nombreuses de groupes 
djihadistes affiliés à Al-Qaïda ou à 
l’organisation Etat islamique (EI). 
Le sud-ouest, d’abord moins touché 
par les attaques que le nord et l’est, 
est peu à peu devenu une zone de 
présence djihadiste.
En mai 2020, une large opération 

militaire menée conjointement par 
la Côte d’Ivoire et le Burkina Faso 
avait voulu déloger les djihadistes 
présents dans la zone frontalière 
entre les deux pays. Un mois plus 
tard, quatorze soldats ivoiriens 
avaient été tués à Kolofo, côté 
ivoirien. Du même côté de la 
frontière, les forces de sécurité 
étaient depuis mardi « en alerte 
maximale » pour retrouver le prêtre 
disparu, a indiqué jeudi à l’AFP 
Adama Karka Coulibaly, le sous-
préfet de Kaoura, en Côte d’Ivoire. « 
Les dozos [chasseurs traditionnels] 
ivoiriens et burkinabés, qui 
maîtrisent la brousse »,avaient 
également été mis en alerte, de 
même source.
La situation sécuritaire ne cesse de 
se dégrader au Burkina Faso, qui 
a réélu fin 2020 le président Roch 
Marc Christian Kaboré pour un 
second mandat. M. Kaboré, qui n’a 
pas pu enrayer la spirale djihadiste 
pendant son premier mandat, a 
promis le retour de « la sécurité et 
la stabilité ». Des pans entiers du 
territoire continuent d’échapper au 
contrôle de l’Etat.
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covId-19 dans le monde :

le bilan de l’épidémie dépasse 50 000 morts en 
Allemagne

Après le Brexit, une défense européenne affaiblie ou libérée ?

covId-19 : 

la Banque centrale européenne s’engage à maintenir un 
« ample stimulus monétaire »

La chancelière 
allemande, Angela 
Merkel, qui a qualifié 

ce bilan de « terrible », a laissé 
entendre qu’elle pourrait 
prendre des décisions encore 
plus drastiques pour endiguer 
l’épidémie, selon le monde fr.
Un peu plus d’un an après 
son apparition dans la ville 
chinoise de Wuhan, la 
pandémie de Covid-19 a coûté 
la vie à 2,075 millions de 
personnes, selon un dernier 
bilan établi par l’Agence 
France-Presse (AFP) à partir 
de sources officielles. Le 
variant anglais du coronavirus 
continue, lui, de se propager, 
touchant au moins 60 pays et 
territoires, obligeant certains 

gouvernements, comme en 
France, en Allemagne ou 
aux Etats-Unis, à préparer le 
terrain à de nouvelles mesures 
de restrictions.
•	 Le	bilan	dépasse	50	
000	morts	en	Allemagne

En Allemagne, la deuxième 
vague de la pandémie est 
bien plus meurtrière que la 
première. Le dernier bilan, 
communiqué vendredi par 
l’Institut de veille sanitaire 
Robert-Koch (RKI), fait 
état de 50 642 décès, alors 
qu’il a dépassé 40 000 le 10 
janvier. « Cette hausse est 
simplement liée au fait que les 
cas d’infection ont beaucoup 
augmenté », a expliqué Lothar 
Wieler, dirigeant du RKI. 

Si la tendance est en baisse 
depuis une semaine, le taux 
d’incidence sur sept jours 
s’élève à 115,3 cas pour 100 
000 habitants.
Au lendemain d’une réunion 
entre chefs d’Etat et de 
gouvernement européens, la 
chancelière, Angela Merkel, a 
qualifié le bilan de « terrible 
» :
« Il ne s’agit pas seulement de 
chiffres. Il s’agit de gens qui 
sont morts seuls. »
Elle laissé entendre qu’elle 
pourrait prendre des décisions 
encore plus drastiques pour 
endiguer l’épidémie :
« Nous ne pouvons exclure la 
fermeture des frontières, mais 
nous voulons l’empêcher via 

une coopération au sein de 
l’UE ».
Le pays a prolongé jusqu’au 
14 février ses mesures de 
restrictions, parmi lesquelles 
la fermeture des crèches, 
écoles, commerces non 
essentiels, bars, restaurants et 
lieux culturels et que port de 
masques médicaux – et non 
plus seulement artisanaux – 
obligatoire dans les transports 
et les magasins.
Ailleurs en Europe, plusieurs 
gouvernements prennent des 
mesures de restrictions :
• En Espagne, les 
conséquences des fêtes de 
fin d’année commencent à 
se faire sentir. Les autorités 
sanitaires ont constaté une 

forte hausse d’hospitalisations 
et d’admissions en soins 
intensifs, qui ont augmenté 
respectivement de 82 et de 60 
% en seulement deux semaines. 
Le bilan de l’épidémie dans le 
pays est officiellement de plus 
de 55 000 morts depuis l’hiver 
dernier.
• Au Portugal, les 
crèches, écoles et universités 
vont fermer pendant quinze 
jours, et « les vols vers et en 
provenance du Royaume-
Uni seront suspendus à partir 
de samedi, afin de réduire 
le risque de contagion par le 
biais du nouveau variant », a 
annoncé le premier ministre, 
Antonio Costa.

Privés du Royaume 
Uni, les Vingt-Sept 
devront démontrer 

qu’avec la France comme 
seul acteur majeur, la 
politique de sécurité et de 
défense commune de l’UE 
peut se relancer, voire se 
renouveler, selon le monde 
fr.
Analyse. Souvenirs, 
souvenirs : au sommet 
de Saint-Malo, en 1998, 
Jacques Chirac et Tony Blair 
signent un texte commun 
qui sera endossé un an plus 
tard par les quinze membres 
de l’Union européenne. Il 

évoque, sur le plan militaire, 
« une capacité autonome 
d’action, appuyée sur des 
forces crédibles, avec les 
moyens de les utiliser et 
[la volonté de] le faire ». 
Vingt-trois ans plus tard, 
alors que le Royaume-
Uni a mis fin au caractère 
prétendument irréversible 
de l’appartenance à 
l’Union européenne, les 
questions d’autonomie et de 
souveraineté de la défense 
européenne sont toujours 
posées. Et une nouvelle 
interrogation pointe : le 
départ des Britanniques va-

t-il handicaper, démonétiser 
ou libérer la politique 
de sécurité et de défense 
commune (PSDC) ?
Pas question, en tout cas, 
de trouver une réponse 
dans l’accord conclu in 
extremis entre Bruxelles et 
Londres. A la demande des 
négociateurs britanniques, 
le sujet a été écarté de 
discussions déjà trop ardues, 
trop longues, trop tendues. 
C’est donc « plus tard » qu’il 
faudra envisager cette autre 
« relation future », confesse-
t-on à Bruxelles.
Contribution britannique 

minimale
Le Brexit, au-delà des 
regrets manifestes de 
quelques diplomates et 
des satisfactions poliment 
tues des autres, est, pour 
l’Union, d’abord le rappel 
de quelques évidences en 
matière de défense. D’abord 
le fait que les Britanniques 
n’ont jamais adhéré à l’idée 
d’une PSDC forte. Sauf 
peut-être, souligne l’avocat 
Frédéric Mauro, spécialiste 
des questions de défense et 
coauteur, avec Olivier Jehin, 
de Défendre l’Europe (Nuvis, 
2019), lorsqu’il s’agissait de 

faire plaisir aux Américains 
quand ils souhaitaient que 
les Européens « s’occupent 
eux-mêmes de mettre de 
l’ordre dans leur jardin ».
Pour le reste, Londres aura 
habilement contrecarré, au 
grand dam de Paris, tous les 
projets de développement 
d’armement qui auraient 
pu être concrétisés. La 
contribution britannique aux 
opérations et missions de 
l’Union aura été minimale, 
et l’Agence européenne de 
défense a longtemps vécu 
avec un budget réduit en 
raison d’un blocage délibéré.

Christine Lagarde n’a 
pas fait d’annonce 
nouvelle, mais 

l’institution reste plus que 
jamais la clé de voûte du 
système économique pendant 
la pandémie, selon le monde 
fr.
Christine Lagarde, présidente 
de la Banque centrale 
européenne, à Bruxelles, le 
11 
Comme à chaque fois depuis 
mars 2020, Christine Lagarde 
s’est exprimée, jeudi 21 
janvier, devant une salle de 

presse vide, diffusant son 
message par vidéoconférence, 
rappel que la pandémie de 
Covid-19 continue à sévir à 
travers la planète. Et, comme 
à chaque fois, son message 
était clair : la Banque 
centrale européenne (BCE) 
reste à la manœuvre. « Un 
ample stimulus monétaire 
reste essentiel », a répété la 
présidente de l’institution.
Depuis mars 2020, la banque 
centrale de la zone euro 
a sorti le bazooka. Elle a 
débloqué une enveloppe 

d’intervention totale de 2 
500 milliards d’euros (1 850 
milliards d’euros d’un « plan 
pandémie », le reste venant 
de programmes préexistants). 
Cette somme considérable 
est à dépenser sur deux ans, 
jusqu’en mars 2022. Pour 
l’instant, un peu moins 
de la moitié a été utilisée, 
essentiellement en achetant 
les dettes des Etats européens. 
Forte de cette très importante 
réserve de munitions, la BCE 
n’a rien annoncé de nouveau 
jeudi, après la réunion de 

son conseil des gouverneurs, 
rappelant simplement par son 
message qu’elle restait la clé 
de voûte de l’économie.
Prudente, elle a prévenu 
qu’elle ne se sentait pas 
obligée de tout dépenser. 
Mais son objectif est que des 
« conditions de financement 
favorables » restent en place, 
que ce soit pour les ménages, 
les entreprises ou les Etats. 
Dit autrement, c’est grâce à 
la BCE que la politique du « 
quoi qu’il en coûte » promise 
par le président français, 

Emmanuel Macron, est 
possible.
L’ère	de	l’argent	gratuit

Depuis bientôt un an, le 
monde est entré dans l’ère de 
l’argent gratuit. Le 4 janvier, 
la France a encore émis une 
obligation à un an à un taux 
négatif de − 0,6 %. Les 
investisseurs s’engagent donc 
à payer le gouvernement pour 
avoir l’honneur de lui prêter 
de l’argent. Sur dix ans, 
l’Hexagone emprunte à − 0,3 
%. Même les collectivités 
territoriales en profitent
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Rien ne va plus à Liverpool

atlético de madrid : 
Luis Suarez fait encore des merveilles

Depuis qu’ il a été poussé epuis qu’il a été poussé 
vers la sortie par le vers la sortie par le 
Barça, El Pistolero fait Barça, El Pistolero fait 

les beaux jours de l’Atlético de les beaux jours de l’Atlético de 
Madrid. Hier encore, il a permis Madrid. Hier encore, il a permis 
aux Colchoneros de sceller aux Colchoneros de sceller 
une victoire synonyme pour une victoire synonyme pour 
beaucoup de grand pas vers le beaucoup de grand pas vers le 
titre.titre.
Certains supporters du FC Certains supporters du FC 
Barcelone doivent encore Barcelone doivent encore 
se demander comment les se demander comment les 
Blaugranas ont pu vendre Luis Blaugranas ont pu vendre Luis 
Suarez (33 ans) à un concurrent Suarez (33 ans) à un concurrent 
direct, l’Atlético de Madrid, pour direct, l’Atlético de Madrid, pour 
quelques millions qui plus est. quelques millions qui plus est. 
Poussé vers la sortie par l’ancien Poussé vers la sortie par l’ancien 
président culé, Josep Maria président culé, Josep Maria 
Bartomeu, l’Uruguayen a été prié Bartomeu, l’Uruguayen a été prié 
de plier bagage. Si le besoin des de plier bagage. Si le besoin des 
Catalans d’économiser de gros Catalans d’économiser de gros 
salaires s’entendait au vu des salaires s’entendait au vu des 
finances actuelles, la façon de finances actuelles, la façon de 
faire a fortement déplu. Surtout faire a fortement déplu. Surtout 
au principal concerné.au principal concerné.
Depuis, Luis Suarez a appris à Depuis, Luis Suarez a appris à 
oublier le Barça pour se fondre oublier le Barça pour se fondre 
dans le moule colchonero. Et dans le moule colchonero. Et 
aujourd’hui, Enrique Cerezo aujourd’hui, Enrique Cerezo 
et Diego Simeone se frottent et Diego Simeone se frottent 
les mains, car six ans après, le les mains, car six ans après, le 
club madrilène n’a jamais été club madrilène n’a jamais été 
aussi bien placé pour remporter aussi bien placé pour remporter 
le onzième titre de champion le onzième titre de champion 
d’Espagne de son histoire. Et d’Espagne de son histoire. Et 
ça, l’Atléti le doit en grande ça, l’Atléti le doit en grande 
partie au Pistolero. Premier du partie au Pistolero. Premier du 
classement, le club entraîné par classement, le club entraîné par 
Simeone affrontait hier Eibar, Simeone affrontait hier Eibar, 
dans le cadre de la 19e journée. dans le cadre de la 19e journée. 
Menés dès la 12e minute de jeu Menés dès la 12e minute de jeu 
après un penalty de Dimitrovic, après un penalty de Dimitrovic, 
les visiteurs ont su inverser la les visiteurs ont su inverser la 
tendance grâce à un doublé de tendance grâce à un doublé de 
Suarez, dont un penalty inscrit à Suarez, dont un penalty inscrit à 
la 89e.la 89e.

L’Atlético dit merci L’Atlético dit merci 
à Luis Suarezà Luis Suarez

À l’heure où les attaquants du À l’heure où les attaquants du 
Barça sont à la peine dans cet Barça sont à la peine dans cet 
exercice, Suarez, lui, n’a pas exercice, Suarez, lui, n’a pas 
tremblé. Une habitude pour tremblé. Une habitude pour 
l’Uruguayen. Sur les six derniers l’Uruguayen. Sur les six derniers 
matches de Liga, Suarez a en matches de Liga, Suarez a en 
effet trouvé la faille à quatre effet trouvé la faille à quatre 
reprises quand son équipe était reprises quand son équipe était 
menée ou tenue en échec. Une menée ou tenue en échec. Une 
efficacité redoutable pour cet efficacité redoutable pour cet 
attaquant impliqué sur 39% des attaquant impliqué sur 39% des 
réalisations de son club ! De réalisations de son club ! De 
quoi donner sept points d’avance quoi donner sept points d’avance 

à l’Atlético sur le Real Madrid, à l’Atlético sur le Real Madrid, 
avec encore un match en moins avec encore un match en moins 
au compteur. Auteur de 11 buts au compteur. Auteur de 11 buts 
en 14 matches de Liga (2 passes en 14 matches de Liga (2 passes 
décisives), Luis Suarez pèse décisives), Luis Suarez pèse 
fortement sur le rendement fortement sur le rendement 
de son équipe. Désormais co-de son équipe. Désormais co-
meilleur artilleur du championnat meilleur artilleur du championnat 
espagnol avec Lionel Messi, le espagnol avec Lionel Messi, le 
partenaire d’Edinson Cavani en partenaire d’Edinson Cavani en 
sélection savoure.sélection savoure.
« L’équipe m’a très bien « L’équipe m’a très bien 
accueilli. Ils me font me sentir accueilli. Ils me font me sentir 

comme chez moi. J’essaye comme chez moi. J’essaye 
d’aider l’équipe du mieux que d’aider l’équipe du mieux que 
je peux. Mais nous le faisons je peux. Mais nous le faisons 
tous aussi. Nous montrons à tous tous aussi. Nous montrons à tous 
que nous voulons nous battre que nous voulons nous battre 
pour des choses importantes. pour des choses importantes. 
Nous savions combien il est Nous savions combien il est 
difficile d’affronter Eibar dans difficile d’affronter Eibar dans 
leur stade. Nous savons que leur leur stade. Nous savons que leur 
style est difficile à contrôler. style est difficile à contrôler. 
Nous avons essayé de réduire Nous avons essayé de réduire 
leurs opportunités et de tirer le leurs opportunités et de tirer le 
meilleur parti des nôtres. Nous meilleur parti des nôtres. Nous 

devons continuer à travailler. devons continuer à travailler. 
Nous devons continuer à nous Nous devons continuer à nous 
battre pour tous les objectifs battre pour tous les objectifs 
que nous nous sommes fixés au que nous nous sommes fixés au 
début de la saison. Nous devons début de la saison. Nous devons 
être concentrés. Nous sommes être concentrés. Nous sommes 
une équipe très compétitive, peu une équipe très compétitive, peu 
importe qui joue. Cela crée une importe qui joue. Cela crée une 
grande énergie », a-t-il confié grande énergie », a-t-il confié 
après le match d’hier. Et ce n’est après le match d’hier. Et ce n’est 
pas Diego Simeone qui dira le pas Diego Simeone qui dira le 
contraire.contraire.

C’était le nombre de ’était le nombre de 
matches consécutifs à matches consécutifs à 
Anfield sans la moindre Anfield sans la moindre 

défaite. Tout cela a volé en éclats défaite. Tout cela a volé en éclats 
jeudi soir avec la victoire surprise jeudi soir avec la victoire surprise 
de Burnley sur la pelouse de de Burnley sur la pelouse de 
Liverpool. Une énorme surprise Liverpool. Une énorme surprise 
en Angleterre, où même si en Angleterre, où même si 
la mauvaise passe des Reds la mauvaise passe des Reds 
était admise, une telle contre-était admise, une telle contre-
performance n’était vraiment performance n’était vraiment 
pas attendue. L’entraîneur pas attendue. L’entraîneur 
Jürgen Klopp avait pourtant un Jürgen Klopp avait pourtant un 
peu secoué son équipe et changé peu secoué son équipe et changé 
son onze, en laissant Salah et son onze, en laissant Salah et 
Firmino, moins inspirés ces Firmino, moins inspirés ces 
derniers temps, sur le banc de derniers temps, sur le banc de 
touche.touche.
Mais cela n’a rien changé à Mais cela n’a rien changé à 
l’efficacité de son équipe, encore l’efficacité de son équipe, encore 
muette, et ce pour la 4e fois muette, et ce pour la 4e fois 
d’affilée en Premier League ! d’affilée en Premier League ! 
Alors bien sûr, la malchance Alors bien sûr, la malchance 

s’en est encore mêlée avec s’en est encore mêlée avec 
notamment la barre transversale notamment la barre transversale 
touchée par Divock Origi, mais touchée par Divock Origi, mais 
cela ne suffit pas à expliquer la cela ne suffit pas à expliquer la 
terrible série des Reds. « C’était terrible série des Reds. « C’était 
un match impossible à perdre un match impossible à perdre 
mais nous l’avons perdu. C’est mais nous l’avons perdu. C’est 
de ma faute, car c’est mon travail de ma faute, car c’est mon travail 
de faire en sorte que les joueurs de faire en sorte que les joueurs 
aient les bonnes sensations et la aient les bonnes sensations et la 
confiance suffisante pour faire confiance suffisante pour faire 
les bons choix », a déclaré Klopp les bons choix », a déclaré Klopp 
à Skysports après le match.à Skysports après le match.
Les chiffres ne sont pas bonsLes chiffres ne sont pas bons

Liverpool, qui ne semble plus Liverpool, qui ne semble plus 
savoir quoi faire de sa possession savoir quoi faire de sa possession 
de balle, apparaît hésitant face de balle, apparaît hésitant face 
au but. « Quand quelque chose au but. « Quand quelque chose 
ne marche plus, vous devez à ne marche plus, vous devez à 
nouveau essayer, plus longtemps nouveau essayer, plus longtemps 
et plus souvent », a assuré Klopp, et plus souvent », a assuré Klopp, 
lui aussi nerveux à tel point lui aussi nerveux à tel point 
qu’ il s’en est pris à l’entraîneur qu’il s’en est pris à l’entraîneur 

adverse Sean Dyche à la mi-adverse Sean Dyche à la mi-
temps, dans une altercation qui temps, dans une altercation qui 
fait les choux gras de la presse fait les choux gras de la presse 
anglaise. La dernière fois que anglaise. La dernière fois que 
Klopp n’avait pas vu son équipe Klopp n’avait pas vu son équipe 
marquer pendant 4 matches marquer pendant 4 matches 
consécutifs de championnat ? À consécutifs de championnat ? À 
Mayence en 2006, c’est dire !Mayence en 2006, c’est dire !
Au-delà de la disette offensive, Au-delà de la disette offensive, 
c’est le recul des Reds au c’est le recul des Reds au 
classement qui reste la majeure classement qui reste la majeure 
information. Liverpool n’a pris information. Liverpool n’a pris 
que 3 points sur 15 possibles que 3 points sur 15 possibles 
lors des 5 dernières rencontres lors des 5 dernières rencontres 
et se retrouve 4e à 6 points et se retrouve 4e à 6 points 
de Manchester United (et de Manchester United (et 
potentiellement 7 de Manchester potentiellement 7 de Manchester 
City qui compte un match en City qui compte un match en 
retard). Le club de la Mersey retard). Le club de la Mersey 
pourra-t-il défendre son titre de pourra-t-il défendre son titre de 
champion d’Angleterre jusqu’au champion d’Angleterre jusqu’au 
bout ? Ce n’est plus certain.bout ? Ce n’est plus certain.

cyclisme :  
Coup d’envoi de la saison avec le Challenge de la nouvelle 

ville de Sidi Abdellah

ligue 1-usma : 
Zemmamouche reprend les entraînements

Le gardien de but de l’USM e gardien de but de l’USM 
Alger, Mohamed Amine Alger, Mohamed Amine 
Zemmamouche, absent Zemmamouche, absent 

depuis plusieurs mois pour depuis plusieurs mois pour 
blessures à répétition, a repris blessures à répétition, a repris 
les entraînements avec l’équipe les entraînements avec l’équipe 
première jeudi, sous la direction première jeudi, sous la direction 
du préparateur physique du préparateur physique 
Nicolas Baup, a annoncé le club Nicolas Baup, a annoncé le club 
pensionnaire de la Ligue 1 de pensionnaire de la Ligue 1 de 
football dans un communiqué.football dans un communiqué.
Le portier de 36 ans a été éloigné Le portier de 36 ans a été éloigné 
des terrains en raison d’une des terrains en raison d’une 
méchante blessure à un mollet, méchante blessure à un mollet, 
qui s’était prolongée jusqu’à lui qui s’était prolongée jusqu’à lui 
faire rater une grande partie de la faire rater une grande partie de la 
préparation d’ intersaison.préparation d’intersaison.
Son retour à la compétition était Son retour à la compétition était 
prévu au mois de novembre prévu au mois de novembre 
dernier, car il semblait dernier, car il semblait 

totalement guéri dès la fin du totalement guéri dès la fin du 
mois d’octobre. Mais alors qu’ il mois d’octobre. Mais alors qu’il 
venait de réintégrer le groupe, il venait de réintégrer le groupe, il 
a été testé positif au Covid-19, a été testé positif au Covid-19, 
avant d’être placé en quarantaine.avant d’être placé en quarantaine.
Zemmamouche a pu reprendre Zemmamouche a pu reprendre 
les entraînements après la fin les entraînements après la fin 
de son confinement, mais il a de son confinement, mais il a 
contracté une nouvelle blessure contracté une nouvelle blessure 
à la cuisse, qui l’ a renvoyé à la à la cuisse, qui l’a renvoyé à la 
case de départ.case de départ.
Ce n’est que dernièrement Ce n’est que dernièrement 
qu’ il s’est entièrement remis qu’il s’est entièrement remis 
de ses déboires physiques, et de ses déboires physiques, et 
a pu reprendre du service avec a pu reprendre du service avec 
l’équipe «réserve» du club, avec l’équipe «réserve» du club, avec 
laquelle il a pu disputer un match laquelle il a pu disputer un match 
d’entraînement.d’entraînement.
Ainsi, Zemmamouche a reçu le Ainsi, Zemmamouche a reçu le 
feu vert pour réintégrer le groupe feu vert pour réintégrer le groupe 

«seniors».«seniors».
Quoique, pour un début, il Quoique, pour un début, il 
a commencé par un travail a commencé par un travail 
spécifique, sous la direction du spécifique, sous la direction du 
préparateur physique Nicolas préparateur physique Nicolas 
Baup.Baup.
Par ailleurs, la direction des Par ailleurs, la direction des 
Rouge et Noir a annoncé Rouge et Noir a annoncé 
qu’Abdelkrim Zouari et qu’Abdelkrim Zouari et 
Saâdi Redouani souffrent de Saâdi Redouani souffrent de 
«lésions musculaires», sans «lésions musculaires», sans 
dévoiler la durée exacte de leur dévoiler la durée exacte de leur 
indisponibilité.indisponibilité.
Outre les trois joueurs suscités, Outre les trois joueurs suscités, 
l’ effectif usmiste déplore l’effectif usmiste déplore 
actuellement l’absence du actuellement l’absence du 
gardien Abdelmoumène Sifour, gardien Abdelmoumène Sifour, 
blessé à la cuisse lors du dernier blessé à la cuisse lors du dernier 
match disputé à domicile face au match disputé à domicile face au 
RC Relizane (3-1).RC Relizane (3-1).

L e coup d’envoi de la e coup d’envoi de la 
nouvelle saison de nouvelle saison de 
cycliste a été donné, cycliste a été donné, 

vendredi par le challenge vendredi par le challenge 
(cadets, cadettes, juniors (cadets, cadettes, juniors 
et seniors) de la nouvelle et seniors) de la nouvelle 
ville de Sidi Abdellah qui a ville de Sidi Abdellah qui a 
connu la participation de 187 connu la participation de 187 
athlètes.athlètes.
La compétition dont le La compétition dont le 
départ a été donné, dans une départ a été donné, dans une 
ambiance particulière, par la ambiance particulière, par la 
ministre déléguée chargée du ministre déléguée chargée du 
sport d’élite, Salima Souakri sport d’élite, Salima Souakri 
et le wali déléguée Houria et le wali déléguée Houria 

Meddahi, a marqué le retour Meddahi, a marqué le retour 
en scène du cyclisme après en scène du cyclisme après 
plus de neuf mois d’arrêt.plus de neuf mois d’arrêt.
«Le Challenge de la ville de «Le Challenge de la ville de 
Sidi Abdellah est la première Sidi Abdellah est la première 
manche nationale que la manche nationale que la 
fédération a initié cette année fédération a initié cette année 
sur plusieurs étapes qui sera sur plusieurs étapes qui sera 
ponctuée par le sacre final ponctuée par le sacre final 
en fin de saison», a déclaré en fin de saison», a déclaré 
à l’APS, le président de la à l’APS, le président de la 
fédération algérienne de fédération algérienne de 
cyclisme (FAC), Kheireddine cyclisme (FAC), Kheireddine 
Barbari.Barbari.
Pour le premier responsable Pour le premier responsable 

de l’ instance fédérale, le de l’instance fédérale, le 
but de la création de ce but de la création de ce 
Challenge « est de permettre, Challenge « est de permettre, 
aux cyclistes algériens, aux cyclistes algériens, 
surtout ceux de l’élite surtout ceux de l’élite 
nationale qualifiés aux Jeux nationale qualifiés aux Jeux 
olympiques de Tokyo-2021, olympiques de Tokyo-2021, 
d’acquérir un certain rythme d’acquérir un certain rythme 
de compétition et intensifier de compétition et intensifier 
la préparation aux prochaines la préparation aux prochaines 
échéances internationales ».échéances internationales ».
Ont pris part aux cours 187 Ont pris part aux cours 187 
cyclistes (hommes et dames) cyclistes (hommes et dames) 
dont 34 cadets, 50 juniors et dont 34 cadets, 50 juniors et 
103 seniors et amateurs.103 seniors et amateurs.

Chez les cadets, la course Chez les cadets, la course 
courue en boucle sur 24 courue en boucle sur 24 
km a été dominée par les km a été dominée par les 
cyclistes de l’ IRB El Kantara cyclistes de l’IRB El Kantara 
qui se sont adjugé les trois qui se sont adjugé les trois 
premières places, alors de le premières places, alors de le 
TC Rouiba en a fait de même TC Rouiba en a fait de même 
en cadette, avec deux places en cadette, avec deux places 
au podium.au podium.
Par contre, chez les seniors, Par contre, chez les seniors, 
compétition phare, la victoire compétition phare, la victoire 
est revenue au sociétaire du est revenue au sociétaire du 
Groupement Sportif Pétrolier Groupement Sportif Pétrolier 
(GSP) Yacine Hamza qui a (GSP) Yacine Hamza qui a 
bouclé les 60km (20 tours) bouclé les 60km (20 tours) 

en 1h25.34.en 1h25.34.
Résultats complets du Résultats complets du 
Challenge:Challenge:

 Cadets sur 24 km en Cadets sur 24 km en 
1h34.08:1h34.08:
1- Mounir Laloui (IRB El 1- Mounir Laloui (IRB El 
Kantara)Kantara)
2- Bachir Chenafi (IRB El 2- Bachir Chenafi (IRB El 
Kantara)Kantara)
3- Rayan Debab (IRB El 3- Rayan Debab (IRB El 
Kantara)Kantara)
Cadettes :Cadettes :
1- Malak Mechab (TC 1- Malak Mechab (TC 
Rouiba)Rouiba)
2- Sihem Bousbaa (TC 2- Sihem Bousbaa (TC 
Rouiba)Rouiba)
Juniors (45 km) :Juniors (45 km) :
1- Oussama Khelaf (NRD 1- Oussama Khelaf (NRD 
Ibrahim)Ibrahim)
2- Amar Chengriha (IRBE 2- Amar Chengriha (IRBE 
Kantara)Kantara)
3- Mohamed Medjadji 3- Mohamed Medjadji 
(MAJD Blida)(MAJD Blida)
Dames (45 km) :Dames (45 km) :
1- Racha Benouanane (TC 1- Racha Benouanane (TC 
Rouiba)Rouiba)
2- Nour Yasmine Bouzenzen 2- Nour Yasmine Bouzenzen 
(TC Rouiba)(TC Rouiba)
3- Yasmine El Medah (NRD 3- Yasmine El Medah (NRD 
Ibrahim)Ibrahim)
Seniors hommes 60 km en Seniors hommes 60 km en 
1h25.34 :1h25.34 :
1- Yacine Hamza (GS 1- Yacine Hamza (GS 
Pétrolier)Pétrolier)
2- Hamza Mansouri (Equipe 2- Hamza Mansouri (Equipe 
fédérale)fédérale)
3- Sedik Benganif (GSP)3- Sedik Benganif (GSP)
4- Nassim Saidi (Equipe 4- Nassim Saidi (Equipe 
fédérale)fédérale)
5- Azzedine Lagab (GSP).5- Azzedine Lagab (GSP).
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Instagram : 

Les Reels vont être améliorés
 pour rattraper TikTok

Netflix va mettre en place une fonction 
de lecture aléatoire

En Bref...

Les Reels ne fonctionnent 
pas au mieux et les 
différents formats de 

la plateforme sont difficiles 
à différencier pour beaucoup 
d’utilisateurs
Le PDG d’nstagram a confié ce 

mardi ne pas être entièrement 
satisfait des Reels du réseau 
social. La fonctionnalité, lancée 
en août, doit encore être optimisée 
selon Adam Mosseri.
Il s’est réjoui du nombre 

grandissant de vidéos échangées 
par les utilisateurs d’Instagram, 
dans une interview diffusée 
sous forme de podcast par le 

média tech The Verge. « Soyons 
honnêtes, TikTok est toujours 
devant », a cependant admis le 
dirigeant.

Des formats pas très clairs
Les Reels avaient justement 

été lancés pour concurrencer 
TikTok. L’objectif étant donc 
loin d’être atteint, Adam Mosseri 
veut mettre de l’ordre dans les 
différents formats vidéo proposés 
sur Instagram. Outre la simple 
publication, les utilisateurs 
peuvent en effet poster une story, 
des Reels ou encore une séquence 
sur IGTV.
Or selon le PDG, « la plupart des 

gens » ne font par exemple pas la 
différence entre les vidéos IGTV, 
disponibles depuis 2018, et les 
autres. Il prône donc un retour à 

« la simplicité et au savoir-faire 
» qui permettrait de « s’améliorer 
en matière de création d’outils 
plus puissants et plus créatifs».
Adam Mosseri espère ainsi à 

terme donner aux créateurs de 
contenus des outils pour « faire 
quelque chose qui va détonner 
». Pour cela, Instagram ne doit 
plus chercher à se différencier 
à tout prix, a-t-il commenté. La 
tendance serait donc à l’éventuelle 
fusion de plusieurs formats afin 
de rendre la plateforme plus 
claire. « Il nous reste beaucoup 
de chemin à parcourir », a conclu 
le dirigeant d’Instagram.

Un énorme 
bug pouvait 
permettre 

d’écouter la personne 
appelée avant qu’elle ne 
décroche avec Google 
Duo, Signal, FaceTime 
ou encore Facebook 
Messenger. Il a perduré 
jusqu’à la fin 2020 pour 
certaines applications.
Lors d’un appel, alors 

que le correspondant n’a 
pas encore décroché, 
les applications 
Signal sur les deux 
mobiles échangent des 
données pour assurer 
la connexion. Et il se 
trouve que, durant cette 
phase, les échanges 
n’étaient pas limités 
aux clés de chiffrement 
et au codec. L’appel 
activait également le 
microphone du mobile 
de l’appelé, ce qui 
pouvait permettre de 
l’espionner. Détectée 
par la chercheuse 
en sécurité Natalie 
Silvanovich de Project 
Zero, chez Google, cette 
faille ne concernait pas 
uniquement Signal, 
mais presque toutes 
les applications de 
communication les plus 
populaires, telles que 
Facebook Messenger, 

FaceTime, Google Duo, 
ou encore JioChat qui 
est très utilisé en Inde.
Un gros bug corrigé
Si Apple et Signal 

ont été les premiers à 
corriger la faille dès 
2019, la plupart des 
autres messageries n’ont 
pas pris de mesures 
avant la fin 2020 pour la 
combler. La chercheuse 
considère encore plus 
problématique le cas de 
Google Duo car, durant 
cet échange initial, des 
paquets vidéo pouvaient 
être transmis en plus du 
son. En revanche, ce 
bug, pourtant commun, 
ne concerne ni Telegram 
ou Viber.
Dans des explications 

publiées sur son compte 
Twitter, l’experte précise 
qu›elle s’est concentrée 
sur les applications qui 
représentaient plus de 10 
millions d’installations 
à partir du Google 
Play. Cela signifie que 
d›autres applications de 
communication moins 
populaires pourraient 
toujours souffrir du 
même bug. Dans tous 
les cas, mieux vaut 
vérifier que ce type 
d’application est bien à 
jour sur son téléphone.

Ça y est, après plusieurs 
mois de tests, la 
fonction de lecture 

aléatoire est prête à être 
déployée auprès des abonnés 
Netflix. La plateforme de 
streaming vient en effet 
d’annoncer le déploiement 
prochain de cette nouvelle 
option de lecture qui devrait 
aider les plus indécis à choisir 
un film, une série ou un 
documentaire pour la soirée.
Lors de l’annonce de ses 

résultats pour le 4e trimestre 
2020, Netflix a en effet 
indiqué que les tests de 
cette nouvelle fonctionnalité 
avaient été un succès. C’est 

pourquoi la lecture aléatoire 
sera déployée au cours du 
premier semestre 2021 pour 
l’ensemble des abonnés, sans 
plus de précision.
Par affinité
Celle-ci offrira « aux 

membres la possibilité 
de choisir de regarder 
instantanément un titre choisi 
juste pour eux, plutôt que de 
naviguer ». Les programmes 
lancés aléatoirement seront 
donc choisis par Netflix sur 

base des préférences des 
abonnés.
Pour profiter de cette 

fonctionnalité, l’utilisateur 
devra simplement 
sélectionner l’option « 
Regarder quelque chose » 
sous son profil, depuis la page 
de connexion Netflix. La 
plateforme se chargera alors 
de lancer un film, une série ou 
un documentaire susceptible 
de plaire à l’abonné sur base 
des films et séries vus ou 
entamés, des programmes 
enregistrés ou encore des 
titres similaires.
Les abonnés pourront 

également retrouver la 

fonctionnalité depuis le menu 
de navigation latéral. Un 
nouvel onglet « Regarder 
quelque chose » sera en effet 
ajouté à la liste.
Enfin, si la lecture aléatoire 

était jusqu’ici uniquement 
disponible sur la version 
TV de Netflix, il y a de 
fortes chances pour qu’elle 
soit également proposée 
sur l’application mobile 
du service de streaming. 
On notera d’ailleurs que 
cette nouvelle fonction de 
lecture rapproche quelque 
peu Netflix de la télévision 
traditionnelle.
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L’American 
Academy of 
Sleep Medicine 

rappelle l’existence du 
lien entre un sommeil 
sain et une bonne 
réponse immunitaire. 
Elle souligne donc 
l’importance de dormir 
suffisamment en cette 
période de pandémie pour 
une immunité optimale, 
en particulier avant et 
après la vaccination pour 
la rendre plus efficace.
Nous passons près d’un 
tiers de notre vie assoupi, 
une période essentielle 
pour notre santé puisque 
le sommeil est crucial 
pour de nombreuses 
fonctions biologiques : 
mémoire, apprentissage, 
métabolisme mais aussi 
immunité. En effet, même 
si les connaissances sont 
encore incomplètes sur 
ce sujet, des données 
permettent de tisser 
des liens. En France, 
une étude conduite sur 
quatre ans par l’Inserm 
a démontré qu’une 
mauvaise qualité de 
sommeil augmenterait 
la vulnérabilité aux 
infections, en particulier 
celles dues aux parasites 
et aux champignons. Des 
résultats qui confortent 
l’hypothèse selon 
laquelle le sommeil 
aiderait le système 
immunitaire à fonctionner 
et à se reconstituer.
En cette période de 
pandémie de COVID-19, 
l’American Academy 
of Sleep Medicine tient 
à rappeler l’importance 
de ce lien. Selon 
un communiqué de 
l’organisme, des nuits 
de qualité sont une aide 
précieuse pour que la 
vaccination soit la plus 
efficace possible, alors 
que de nombreux pays 
ont entamé une campagne 
vaccinale contre le virus. 

Son mot d’ordre : pour 
tirer le meilleur parti 
de cette vaccination, il 
faut s’assurer de bien 
se reposer avant de 
recevoir l’injection. « 
Un sommeil sain fait 
partie intégrante d’un 
système immunitaire 
fort et à mesure que les 
vaccins COVID-19 sont 
distribués, il est important 
que les gens continuent 
de dormir suffisamment 
pour une réponse 
immunitaire optimale. »

« Un sommeil de 
qualité optimise la 

réponse au vaccin »
L’AASM souligne 
que la perte de 
sommeil est associée 
à des modifications de 
plusieurs processus 
immunitaires. Un 
mauvais sommeil peut 
non seulement affaiblir 
les défenses contre 
un virus mais aussi 
affecter la réaction de 
l’organisme à un vaccin, 
augmentant ainsi le 
risque de maladie. Pour 
cette raison, la privation 
de sommeil à l’ère d’une 
pandémie mondiale est 
risquée. « Alors que les 
vaccins sont distribués, 
il est de la plus haute 
importance que les 

patients continuent à 
donner la priorité à leur 
sommeil pour maintenir 
une santé optimale.», 
explique le Dr Kannan 
Ramar. « Un sommeil 
suffisant et de qualité 
sur une base régulière 
renforce le système 
immunitaire et optimise 
la réponse au vaccin.»
Plusieurs études 
avaient déjà trouvé 
une association entre 
le sommeil et la 
réponse vaccinale. Par 
exemple, une étude 
réalisée en 2020 dans « 
l’International Journal of 
Behavioral Medicine » 
a révélé que les vaccins 
antigrippaux semblent 
être plus efficaces 
chez les personnes qui 
dorment suffisamment 
pendant les deux nuits 
précédant l’injection. 
D’autres études ont 
rapporté des résultats 
similaires sur la réponse 
des patients aux vaccins 
contre l’hépatite A et 
l’hépatite B, concluant 
qu’une durée de sommeil 
plus courte avant et 
après la vaccination 
était associée à une 
réponse immunitaire 
via la production 
d’anticorps plus faible 

et à une probabilité 
réduite de protection 
contre la maladie.

Quels réflexes pour 
bien s’endormir ?

« Le rôle du sommeil 
dans la stimulation de 
la réponse immunitaire 
innée et acquise est 
important. Toutes les 
personnes, surtout les 
agents de santé, doivent 
être conscientes de 
ses effets stimulants 
sur l’immunité. Des 
études ont montré qu’un 
sommeil normal après 
la vaccination renforce 
la réponse immunitaire 
contre un antigène 
envahissant et cet effet est 
cliniquement significatif. 
», note le Dr Khurshid A. 
Khurshid de l’école de 
médecine de l’Université 
du Massachusetts. « 
Une bonne nuit de 
sommeil avant et après la 
vaccination pourrait être 
très avantageuse.» Les 
besoins sont différents 
selon chaque groupe 
d’âge, mais pour les 
adultes la durée moyenne 
est de 8h selon l’INSV*.
Pour beaucoup 
cependant, la pandémie 
a eu un impact négatif 
sur le sommeil. Un tiers 
(33%) des répondants à 

une récente enquête de 
l’AASM ont constaté 
un impact sur la qualité 
de leur sommeil et 
30% ont constaté un 
changement dans leur 
capacité à s’endormir. 
C’est pourquoi 
l’organisme rappelle 
ses recommandations 
pour mieux dormir à 
commencer par établir 
une routine au coucher 
qui évoque le calme et 
la relaxation comme la 
lecture, la tenue d’un 
journal ou la méditation. 
Il faut aussi s’assurer que 
la chambre soit un espace 
de sommeil optimal, 
c’est-à-dire calme, 
sombre et un peu frais et 
que le lit ne soit utilisé 
que pour dormir et non 
pour regarder les écrans.
Il est par ailleurs 
important de se fixer 
des limites quant à 
l’exposition à la lumière 
bleue produite par les 
écrans : pourquoi ne pas 
envisager un « couvre-
feu technologique » en 
éteignant la télévision 
et autres appareils 
électroniques 30mn avant 
l’heure du coucher. Le 
téléphone doit aussi être 
placé loin du lit pour ne 
pas être tenté de regarder 
les médias sociaux ou les 
informations. Quelques 
heures avant le coucher 
il convient aussi de 
limiter sa consommation 
d’alcool et de caféine, 
deux substances qui 
perturbent le sommeil, 
et d’éviter les trop 
gros repas qui pèsent 
sur la digestion. Enfin, 
ces conseils devraient 
particulièrement 
s’appliquer pour les 
nuits qui précèdent et 
suivent la vaccination.

Une bonne nuit de sommeil, la clé pour un vaccin 
anti-Covid le plus efficace possible



Samedi 23 Janvier 2021

Femme 17SeybouSe Times

Lorsque la fatigue 
s’installe, la micro-
circulation ralentit, 

la production de mélanine 
est en berne et le renouvelle-
ment cellulaire est plus lent. 
Résultat, le teint est moins 
lumineux. Découvrez toutes 
nos astuces make-up et soin 
pour retrouver une jolie 
mine.

Les ingrédients booster 
d’éclat

La spiruline est une micro-
algue bleue qui contient pas 
moins de 200 nutriments, 
parmi lesquels chaque type 
de peau ira puiser ce dont 
elle a besoin pour réveiller 
ses cellules. Vous pouvez 
aussi vous fier à la vitamine 
C, grande championne de 
l’éclat. Elle n’a pas son pa-
reil pour dégriser et homo-
généiser le teint. Bonne idée 

également, les formules dites 
«oxygénantes» qui aident 
la peau à mieux respirer et 
reboostent le système cellu-
laire. En sérum, en masque 
ou en crème, de nombreux 
produits contiennent ces ac-
tifs.

Le massage «joues roses»

Avec les deux mains et du 

bout des doigts, réalisez des 
tapotements dynamiques en 
partant de la base du cou. 
Remontez vers le menton, 
puis sur les joues en passant 
par les tempes. Redescendez 
en effectuant le même mou-
vement. A faire 5 fois. Ce 
geste stimule l’ensemble des 
muscles, booste la microcir-
culation et l’élimination des 

toxines.

La recette maison, le gom-
mage lumière

Dans un bol, mélangez 1 
cuil. à soupe de sucre roux 
en poudre et 1 cuil. à soupe 
d’une huile végétale de votre 
choix (amande, argan ou noi-
sette par exemple). Ajoutez 2 
gouttes d’huiles essentielles 
de pamplemousse, mélangez, 
puis appliquez sur votre vi-
sage et massez avec de lents 
mouvements circulaires, sans 
appuyer trop fort, du centre 
vers l’extérieur.

Le coup de bluff

Pour retrouver un teint lumi-
neux de façon express, adop-
tez les lotions peelings. Cer-
taines utilisent des extraits 
végétaux exfoliants comme 
les bourgeons de hêtre, 
d’autres, des AHA (acides de 

fruits). Utilisées le soir après 
le démaquillage, elles dopent 
le renouvellement cellulaire 
et débarrassent la peau des 
cellules mortes au quotidien. 
Un geste facile, aux résultats 
immédiats.

Le make-up à glisser dans 
son sac

Tout d’abord, un anti-cernes, 
mais attention à son appli-
cation. Vous devez le poser 
en le tapotant. Si vous lis-
sez la matière, les pigments 
vont migrer sous votre œil 
et le coin interne sera tou-
jours aussi sombre. Ensuite, 
un joli blush. L’hiver, optez 
pour un rose, plus adapté 
aux couleurs de la peau en 
cette saison. Pour un résultat 
bonne mine, posez la matière 
sur votre pommette avant de 
l’étirer aux doigts vers les 
tempes.

C’est le bon mo-
ment pour oser 
le doré, la cou-

leur incontournable pour 
donner un air de fête à son 
maquillage. Sur les lèvres, le 
regard ou le teint, suivez nos 
conseils pour l’adopter en 
toute élégance.

Un teint 24 carats

Les pigments or jaune sont 
flatteurs pour toutes les car-
nations car en reflétant la 
lumière, ils offrent à la peau 
un supplément d’éclat. Mais 
attention à les placer avec 
subtilité : on doit les devi-
ner sans les remarquer. Pour 
apporter une touche dorée à 
votre teint, il suffit de mixer 
votre crème de soin avec un 
soupçon d’enlumineur. Vous 
obtiendrez une sorte de blush 
crème à travailler en virgule 
de la pointe des sourcils 
jusqu’aux pommettes pour 
en accentuer le rebondi. Bien 
fondue dans la peau, la ma-
tière s’estompe mais attrape 
subtilement la lumière. Envie 
d’un effet plus prononcé ? 
Posez une touche du mélange 
sur le haut de la pommette et 
sous le sourcil.

Un regard plaqué or

Que vous aimiez maquiller 
vos yeux de façons intense 
ou légère, vous pourrez faci-
lement ajouter une note do-
rée pour faire pétiller votre 
regard. Si vous êtes habituée 
des ombres à paupière, dépo-
sez une touche légère de fard 
or sur la partie mobile. Enca-
drez ensuite le contour de 
l’oeil d’un khôl et d’un mas-
cara noir, marine ou prune 
pour maximiser l’impact des 
pigments. Si vous êtes adepte 
de l’eyeliner, misez sur un 
trait 24 carats posé au ras des 
cils supérieurs. Enfin, si vous 
aimez la discrétion, déposez 
juste un point de crayon au 
coin interne de l’œil pour un 
maximum d’éclat en un mi-
nimum d’effort !

Une touche dorée 

sur les lèvres

L’idée : capter la lumière 
pour mettre en valeur le sou-
rire. Misez donc sur un effet 
pailleté qui le fera subtile-
ment miroiter. Deux façons 
de porter l’or sur la bouche 
: juste en touche, grâce à un 
gloss doré posée au coeur de 

de la lèvre pour illuminer dis-
crètement un rouge pourpre 
ou brique. Ou de façon plus 
sophistiquée en mélangeant 
sur le dos de la main son 
rouge à lèvres préféré avec 
une pincée de poudre dorée. 
Appliquez ensuite au pin-
ceau cette couleur sur-me-
sure sur les lèvres. Pour que 
le maquillage tienne toute la 
nuit, pensez à poser au préa-
lable une base longue tenue 
qui l‘empêchera de filer.

Un vernis Goldfinger

La laque dorée met les mains 
en valeur et apporte une 
touche festive à toutes les 
tenues. Pour un lamé élégant, 
veillez à poser la matière 
sur des ongles courts, bien 
manucurés et limés en carré-
arrondi. Autre option, tenter 
la French manucure dorée, 
avec une touche d’or posée 
au bout de l’ongle comme 
un bijou sur une base sombre 
dans les tonalités bleu nuit, 
kaki ou lie de vin. Chic et 
simplissime.

Un décolleté scintillant

Pour que les nacres tiennent 
tout au long de la soirée, il 

faut les appliquer sur une 
peau qui a été parfaitement 
hydratée au préalable. Le plus 
simple, utiliser une gelée, 
une huile ou un spray pailleté 
qui illuminera la peau d’une 
légère pellicule irisée. Vous 
craquez pour les paillettes ? 
Placez-les aux endroits stra-
tégiques : arrondi de l’épaule 
ou creux du décolleté, soit là 
où vous souhaitez attirer le 
regard… mais attention, les 
paillettes libres doivent être 
fixées avec une colle spéci-
fique pour éviter de migrer, 
pensez à vous équiper !

Des cils pépites

Pour un regard scintillant, 
jouez avec vos cils ! Après 
avoir appliqué votre mascara 

(noir ou brun de préférence), 

déposez une touche de doré 

sur leurs pointes à l’aide 
d’un top coat ou d’un mas-

cara couleur or. Vous pouvez 

aussi les saupoudrer de micro 

paillettes, ou, pour plus d’au-

dace, adopter des faux cils 

ambrés, à appliquer sur le 
coin extérieur de l’œil pour 

l’allonger spectaculairement. 

Avant la pose, recourbez 

vos cils avec une couche de 

mascara puis, après appuyez 

la demie frange encollée du 

milieu vers le coin extérieur. 

Clignez… brillez !

make-up et soins anti-fatigue : 

nos astuces pour un teint éclatant

maquillage doré : 

comment l’adopter facilement ?
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Un nouveau 
dictionnaire 
Français-Tamazight 

dédié à la terminologie de 
l’histoire visant à combler des 
lacunes dans le domaine de 
la néologie a été récemment 
publié par l’universitaire 
Habib-Allah Mansouri.
Edité par le Haut commissariat 
à l’Amazighité (HCA) 
cet ouvrage de 210 pages 
s’inscrit dans un processus de 
production d’une terminologie 
d’histoire qui pourra servir 
d’outil pour des travaux de 
traduction de livres d’histoire 
vers le Tamazight ainsi que 
dans l’enseignement de
l’histoire dans les différents 
départements de langue 
et culture amazighe.
Ce lexique s’inscrit également 

dans la continuité de la voie 
de recherche ouverte par 
«Amawal», un premier travail 
de recherche proposant 
un lexique Tamazight-
Français et Français-
Tamazight, chapeauté par 
l’écrivain, anthropologue 
et linguiste Mouloud 
Mammeri et publié en 1980.
L’universitaire a sélectionné 
des concepts puisés dans un 
grand nombre d’ouvrages 
d’histoire en donnant la 
priorité à l’histoire de l’Afrique 
du nord pour proposer des 
équivalents en Tamazight.
Les équivalents ont été élaboré 
en utilisant des néologismes 
formels, introduction d’un 
mot nouveau créé à partir de 
règles de formation propres au 
Tamazight, des néologismes 

sémantiques, puisés dans 
le sens donné aux mots, et 
des emprunts qui consistent 
à introduire des mots 
provenant d’une autre langue.
L’ouvrage propose une partie 
dédiée aux mots traduits 
du Français vers Tamazight 
alors qu’une seconde partie 
propose des concepts et des 
expressions dont certains 
relèvent de disciplines comme 
la politique, l’économie 
ou la sociologie à l’image 
de «Société civile», «loi
électorale», «liberté des 
peuples à disposer d’eux-
mêmes», «libre échange», 
ou encore «démocratisation 
de l’enseignement».
Cet ouvrage n’est cependant 
par destiné à la vente mais mis 
à la disposition des chercheurs 

et des bibliothèques.
Universitaire et traducteur, 
Habib-Allah Mansouri a 
participé à de nombreux 
travaux de recherche pour 

le Hca et publié d’autres 
lexiques spécialisés, il a 
également traduit plusieurs 
ouvrages dont le roman «Pluie 
d’or» de Mohamed Sari.

Avec ses jeux de glacis, 
de transparences et de 
superpositions, c’est 

une toile classique des années 
1950 de Pierre Soulages que 
la maison de ventes Caen 
Enchères propose samedi 23 
janvier. La particularité de 
cette œuvre, estimée entre 
800 000 et 1 million d’euros, 
est surtout sa provenance, 
puisqu’elle fut la propriété 
du poète-président sénégalais 
Léopold Sédar Senghor.

Ce tableau, en effet, a 
longtemps été accroché dans 
son bureau, d’abord à Paris 
puis dans son manoir de 
Verson, en Normandie, où il 
s’était retiré après avoir quitté 
le pouvoir. Sa femme, Colette, 
en hérita à sa mort en 2001, 
avant de le léguer elle-même à 
sa sœur à son décès, en 2019.
C’est Georges Pompidou, 
camarade de prépa au lycée 
Louis-le-Grand, qui, le 
premier, initia Léopold Sédar 

Senghor à l’art de son époque. 
La légende ne dit pas s’il lui a 
présenté Pierre Soulages, dont 
il accrochera quelques années 
plus tard un tableau dans son 
bureau de Matignon. Toujours 
est-il qu’en décembre 1956, 
Senghor achète cette toile 
directement à l’artiste.
« La première fois que je 
vis un tableau de Soulages, 
ce fut un choc », écrit-
il deux ans plus tard dans 
Les Lettres nouvelles : « Je 

reçus au creux de l’estomac 
un coup qui me fit vaciller, 
comme le boxeur touché 
qui soudain s’abîme. C’est 
exactement l’impression que 
j’avais éprouvée à la première 
vue du masque Dan. »
« L’expression la plus 
haute de la peinture pure »
Ce tableau, « chacun y lit ce 
qu’il veut, un idéogramme, 
un homme debout, un christ 
ou un totem », commente 
Agnès Sevestre-Barbé, 
experte de la vente. Le 
linguiste Pierre Encrevé dira 
de cette toile, comme des 
trois autres reprenant cette 
dense organisation de touches 
en bloc, qu’elles « affrontent 
de leur force d’imposition 
son regard comme pour 
en susciter un retour ».
Le chantre de la négritude 
ressent vite une affinité avec 
le maître du noir, en qui il croit 
déceler « un tempérament 
riche et généreux, un homme 
du XXe siècle, qui porte en 
lui le sens tragique de notre 
destin », un artiste qui, sans 
ignorer l’âme, « lui enlève 
ses vêtements d’emprunt, 
les niaiseries sentimentales, 
pour lui rendre la spiritualité 
». En 1960, dans les 
Cahiers du musée de poche, 

Senghor va jusqu’à saluer 
en lui le « poète des temps 
nouveaux », qui a rempli sa 
mission de « nous divertir 
de la monotonie mortelle 
de la prose quotidienne ».
Cette admiration au long 
cours culmine en 1974 
avec l’organisation d’une 
exposition au Musée 
dynamique de Dakar. 
L’institution construite 
huit ans plus tôt avait pour 
vocation de montrer à la fois 
les arts classiques d’Afrique 
et l’art moderne international 
– Chagall et Picasso y 
précédèrent Soulages.
Lors de l’inauguration, où 
il se fait l’exégète précis de 
son travail, Senghor vante « 
l’expression la plus haute de la 
peinture pure », dont il espère 
qu’elle serve de modèle aux 
jeunes peintres sénégalais. 
« En effet, poursuit-il, nous 
n’avons jamais eu l’intention 
de les enfermer dans un 
ghetto culturel noir ; mais 
s’ils se laissent influencer, 
nous voulons que ce soit par 
des artistes dont l’art ait des 
affinités avec l’art nègre. »

L’ancien président du Sénégal, chantre de la négritude, était un admirateur du maître du noir, à qui il acheta une toile aujourd’hui estimée entre 800 000 et 1 million d’euros.

Le HCA publie un lexique de «Terminologie de l’histoire»

Vente aux enchères : 

Ce tableau de Soulages qui fit « vaciller » 
Léopold Sédar Senghor
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Le comique égyptien a 
fui son pays il y a 7 ans 
après un sketch sur le 

futur président, Abdel Fatah 
al-Sisi. A 46 ans, l›ancien 
animateur vedette de «El 
Bernameg» vit désormais en 
Californie et présente une 
émission culinaire produite 
par une chaîne de télévision 
saoudienne.
En 2014, l’ascension de 
Bassem Youssef était stoppée 
nette, en pleine gloire. 
Son émission satirique à 
succès «El Bernameg» était 
déprogrammée brutalement 

au cours de la troisième 
saison après le sketch de trop 
qui mettait en scène le futur 
président du pays, Abdel 
Fatah al-Sisi.
«El Bernameg» a été un 
succès car le programme 
répondait à une époque 
spécifique. Les gens 
attendaient ce type de show», 
raconte l’intéressé.»On 
pouvait aborder librement de 
nombreux sujets de l’actualité. 
Aujourd›hui, ce genre 
d’émission a disparu. Soit les 
programmes sont sérieux, soit 
l’humour est plus léger. On 

a délaissé la satire. Pourtant, 

il faut encourager les gens à 

s›ouvrir et à avoir une opinion 

sur leur quotidien.»

Une émission culinaire pour 

végétariens

L’animateur vedette est 

aujourd’hui installé en 

Californie où il a multiplié les 

collaborations à la télévision 

américaine. A 46 ans, il anime 

une émission culinaire à 

destination des végétariens 

qui est produite par une chaîne 

saoudienne.

Les cimaises de la Galerie 
Saladin continuent 
d’accueillir les œuvres 

de l’artiste multidisciplinaire, 
Qays Rostom, qui y présente, 
jusqu’au 24 janvier 2021, ses 
moments de peinture.
Avec ce confinement 
«dirigé» et plus souple que la 
parenthèse de confinement de 
4 jours de la semaine dernière, 
on peut encore se permettre, 
et tant mieux pour nous, une 
certaine mobilité et aller vers, 
ainsi, certaines formes d’art 
encore accessibles.
C’est le cas de cette exposition 
placée sous le commissariat 
de Rim Benboubaker qui 
continue à attirer les amateurs 
d’art pour y découvrir 
l’écriture instinctive et 

intuitive de cet artiste aux 
multiples casquettes. Car 
Qays Rostom est à la fois 
peintre, scénographe pour le 
théâtre et les arts vivants, chef-
décorateur pour le cinéma 
et musicien compositeur. 
C’est en Belgique qu’il a fait 
ses débuts où il a étudié la 
scénographie de 1976 à 1981. 
Il a travaillé ensuite pour le 
théâtre et la danse, dans ce 
même pays mais aussi en 
France et aux Pays-Bas. A son 
retour en Tunisie, il continue 
à évoluer dans le 7e art et 
collabore avec Taoufik Jebali, 
Hichem Rostom et le Théâtre 
Phou.1994 marque le début de 
sa collaboration avec Fadhel 
Jaibi et Jalila Baccar. Depuis 
cette date, il signe la totalité 

des scénographies, en Tunisie 
et à l’étranger. Pour «Le 
Procès» de Kafka, création 
du Schauspielhaus Bochum 
et mis en scène par Fadhel 
Jaibi, il crée la scénographie 
et compose la musique. 
Qays Rostom a, également, 
composé des musiques pour 
des ballets contemporains 
en Europe. L’artiste s’est 
construit, depuis le début 
de sa carrière, un univers 
d’intersectionnalité, de 
dialogue entre ces différents 
modes d’expression qui 
communiquent et puisent les 
uns des autres.
Cette foisonnante expérience 
dans ces différents mondes 
se projette, aussi, dans 
l’exposition «Des moments de 

peinture», dans cette volonté 
de déconstruire, découper 
l’espace, transfigurer, investir 
la toile-espace, composer dans 
le temps, dans ces tempos de 
couleurs, sa palette rythmée 
par les tonalités de couleurs 
bleu et rouge et les notes du 
blanc et du noir…Gestualité 
et rythmes pour écrire ses 
partitions colorées. Ses toiles 
se font entendre à travers une 
abstraction rythmée qui, des 
fois, prend aussi des allures 
de nouvelle figuration et 
c’est alors que l’on reconnaît 
une forme architecturale, 
une façade, un décor ou un 
visage…
«Je compose comme un 
«scénographe» et comme un 
peintre. Je lance un son dans 

l’espace et selon la place qu’il 

prend ou que je lui donne, 

il naît. Je construis, selon 
les images, chaque son et 

chaque rythme que j’y ajoute 

m’inspire».

Plus qu’un geste créateur, il 

s’agit d’«actions» de création 

en usant du son, de l’espace, 

de la lumière et du temps 

comme matériaux.

Le temps devient sujet 

et matériau de travail, un 

temps d’où découlent ses 

«moments de peintures», 

une sorte de mise en abîme 

d’un happening, fenêtres sur 

des moments scéniques et 

rythmiques. A voir, à vivre !

Ses toiles se font entendre à travers une abstraction rythmée qui, des fois, prend aussi des allures de nouvelle figuration et c’est alors que l’on reconnaît une forme 
architecturale, une façade, un décor ou un visage…

L’humour sans frontière de l’Egyptien Bassem Youssef

Exposition personnelle «Des moments de peinture» de Qays Rostom à la galerie Saladin: 
DEs actions DE création
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Grille de mots fléchés N° 2913 

 Solution de la grille précédente
1.a.b.o.o.s.e
2.amples.rapage
3.bravade.iran
4.bienaimee.rit
5.ttc.fier

6.vie.v.e
7.ong.gare
8.anti.nos
9.ir.t.s.bts
10.shoote.agreer

11.an.humoriste

12.pu.definie.tv

13.tres.les.peu
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2913
Comment

jouer ?

solution     2912

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- alsacien

- soupente

- suborner

- eviscere

- reste - ni

 - vs - oasis

- i - fluet

- sara - lea

- suette - r

- art - anse

- na - creon

- timon - le

Verticalement:

- asservissant

- louves - aurai

- subis - fret - m

- apostolat - co

- cerceau - tarn

- inne - selene

- eternite - sol

- nereis - arene

 grille de mots croisés
n°2913

Il y a une île abandon-
née au Japon qui avait 
auparavant une densité 
de population de 108 
000 personnes par kilo-
mètre carré !

L’île de Hashima est 
une ville fantôme aban-
donnée située à moins 
de vingt kilomètres au 
sud-ouest de la ville de 
Nagasaki au Japon. 
Jusqu’en 1974, Hashi-
ma était une installa-
tion minière de charbon 
achetée par Mitsubishi 
en 1890.
L’île de 60 000 mètres 
carré a atteint son apo-
gée de population en 
1959 avec 5259 habi-
tants. Cela se traduit 
par environ 108 000 
personnes par kilomètre 
carré. Dans les années 
1960, le pétrole a pris la 
place de l’extraction du 
charbon et les mines ont 
fermé dans tout le Japon 
dans les années 1960.
Mitsubishi a officielle-
ment fermé les mines 
en 1974 et l’île est deve-
nue désertique. Et après 
avoir été fermée pendant 
35 ans, les visites ont 
été rendues possibles 
à Hashima à partir de 
2009.
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Arnold Schwarzenegger s’est fait vacciner contre le 
Covid-19 comme au drive-in

Gigi hadid maman :

 quatre mois après l’accouchement, le 
top dévoile enfin le prénom de sa fille

Jennifer Lopez teste 
sa ligne de cosmétiques 

JLo Beauty sur Alex 
RodriguezA 25 ans, Gigi Hadid 

est devenue maman 
pour la première fois. 

Le 21 septembre dernier, elle 
mettait au monde une petite 
fille, fruit de ses amours avec 
le chanteur Zayn Malik. Les 
parents n’avaient pas dévoilé 
le prénom de leur bébé. Mais 
ça, c’était avant !
Entre Gigi Hadid et son com-
pagnon Zayn Malik, tout 
n’a pas toujours été simple. 
Amoureux depuis 2015, le 
couple a connu de multiples 
séparations avant de se rabi-
bocher pour de bon en dé-
cembre 2019. Et cette fois-ci, 
la réconciliation fut vraiment 
la bonne puisque quatre mois 
plus tard, la grossesse du 
mannequin Victoria’s Secret 
était révélée par le site TMZ. 
De quoi rendre les fans du 
couple hystériques. C’est sur 
Instagram que la future ma-
man avait fini par confirmer 
la nouvelle en publiant des 
clichés d’elle le ventre bien 
rond. C’est le 21 septembre 
2020 que la petite fille que 
Gigi Hadid et Zayn Malik 
attendaient a pointé le bout de 
son nez : « Notre bébé nous a 
rejoints ce week-end et elle a 

déjà bouleversé notre univers. 
Tellement reconnaissante » 
écrivait le top. Le chanteur 
avait été quant à lui un peu 
plus expressif : « Notre pe-
tite fille est arrivée, elle est 
magnifique et en bonne santé. 
Mettre des mots sur ce que 
je ressens relève de l’impos-
sible. L’amour que je ressens 
pour ce petit être humain va 
au-delà de l’entendement. Je 
suis reconnaissant de l’avoir 
rencontrée, fière que ce soit 
la mienne et heureux de la vie 
que l’on va mener ensemble».
Sur leur nuage, les parents ont 
voulu profiter pleinement de 
leur nouvelle vie de famille à 
trois. Raison pour laquelle ils 
n’avaient sans doute pas vou-

lu révéler le prénom de leur 
bébé tout de suite. Malgré 
les interrogations des fans, le 
couple avait gardé le secret. 
Ce dernier vient enfin d’être 
révélé.
Gigi Hadid n’a pas fait de 
publication officielle pour 
donner le prénom qu’elle et 
Zayn Malik ont choisi pour 
leur fille. Elle s’est simple-
ment contentée d’ajouter 
une ligne dans sa biographie 
sur Instagram : « Maman de 
Khai ». Une modification 
discrète à côté de laquelle de 
nombreuses personnes étaient 
passées et qui devrait faire 
plein d’heureux dans sa com-
munauté !

Arnold Schwarze-
negger s’est rendu 
au Dodger Stadium 

de Los Angeles où il a reçu 
sa première injection de 
vaccin contre le Covid-19. 
Tranquillement installé dans 
sa voiture, il a tendu son 
avant-bras à l’infirmière, 
comme on peut le voir sur la 
vidéo qu’il a postée sur ses 
réseaux sociaux. Masqué, 
afin de respecter les gestes 
barrières, il a même repris 
une célèbre phrase de son 
personnage culte de Ter-
minator pour convaincre le 
plus grand nombre de faire 
de même.
« Viens avec moi si tu 
veux vivre », lance-t-il à la 
caméra. Mais ce n’est pas le 
seul message qu’il a voulu 
partager avec son public. 
L’ancien gouverneur de 
Californie s’est également 

adressé à ceux qui ne font 
plus confiance aux experts.
Bon sens
« Je dis toujours qu’il faut 
connaître ses forces et 
écouter les experts. Si vous 
voulez apprendre comment 
améliorer votre masse 
musculaire, écoutez-moi, 
parce que j’ai passé ma vie 
à étudier comment atteindre 
le pic parfait et j’ai été élu 
meilleur bodybuilder de 
tous les temps. Chacun 
a ses spécialités. Le Dr. 
Fauci et tous les virologues 
et épidémiologistes et 
médecins ont étudié les 
maladies et les vaccins 
toute leur vie, donc je les 
écoute et je vous encourage 
à faire de même. Personne 
ne va apprendre plus 
qu’avec eux en regardant 
des vidéos pendant 
quelques heures. C’est 

simple : si votre maison 
est en feu, vous n’allez pas 
sur YouTube, vous appelez 
les pompiers. Si vous avez 
une crise cardiaque, vous 
n’allez pas vérifier sur un 
groupe Facebook, vous 
appelez une ambulance. 

(…) Dans ce cas-ci, tous les 
experts dans le monde vous 
disent que le vaccin est sûr 
et certaines personnes sur 
Facebook disent que ça ne 
l’est pas », écrit-il.
La star demande au public 
de ne pas se laisser avoir 

par la désinformation et 
il a une astuce pour s’en 
rendre compte. « Je pense 
que si le cercle des gens en 
qui vous avez confiance se 
restreint autour de vous et 
que vous vous trouvez de 
plus en plus isolé, c’est un 
signe que vous êtes tombé 
dans la désinformation », 
ajoute-t-il.
Le Terminator finit avec une 
mise en garde de bon sens : 
« Certains disent que c’est 
de la faiblesse d’écouter les 
experts. C’est faux. Il faut 
de la force pour admettre 
que vous ne savez pas tout. 
La faiblesse est de croire 
que vous n’avez pas besoin 
des conseils des experts et 
d’écouter uniquement des 
sources qui vous confortent 
dans ce que vous voulez 
croire », écrit-il.

Risquer sa peau pour 
sa future femme, 
Alex Rodriguez l›a 

fait. Le joueur de baseball 
est visiblement prêt à 
seconder  Jennifer Lopez 
dans tous ses projets, et tout 
particulièrement lorsqu’il 
s’agit de tester les produits 
de sa ligne de cosmétiques 
JLo Beauty. Et il semblerait 
même qu’il soit devenu accro 
au masque hydratant de la 
gamme !
« Alex essaye tout. On a 
essayé le masque ensemble 
le premier soir, j’ai filmé 
et ça change juste la vie. Je 
me suis dit, mon Dieu, j’ai 
l’impression d’avoir une 
peau de bébé ! Il adore ça, et 
maintenant on se chamaille 

tout le temps pour le masque 
depuis qu’il est en rupture de 
stock », a confié la pop star à 
ELLE.
Mais cette révélation n’a 
rien d’étonnant. Le 1er 
janvier dernier, jour du 
lancement de la gamme JLo 
Beauty, Jennifer Lopez avait 
publié un clip promotionnel 
retraçant toutes les étapes de 
la création de ses produits. Et 
à chaque fois, Alex Rodriguez 
apparaissait présent et 
attentif lorsqu’il n’était pas 
en train de se badigeonner le 
visage avec un des soins de la 
marque.
Vraiment, une crème cet Alex 
Rodriguez !
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EconomiE dE l’AlgériE :

 Les prévisions de la Banque mondiale pour l’année 2021

onpo:

Près de 500 agences de voyages candidates 
à l’organisation de la Omra

Plus de 17.000 accidents en 2020, en baisse par rapport à 2019

La Banque Mondiale (BM) 
prévoit, dans sa dernière 
note de conjoncture 

sur l’Algérie, une croissance 
économique de 3,8% en 2021 
contre une décroissance en 2020 
induite par le coronavirus et ses 
conséquences sur l’économie et 
l’emploi.
Dans cette note, intitulée 
«Traverser la pandémie de 
COVID-19, engager les réformes 
structurelles-automne 2020», la 
BM table sur une croissance hors 
hydrocarbures de +3,6% en 2021 

(contre une prévision de -6% en 
2020), avec un PIB de 19.400 
milliards de DA, ou l’équivalent 
149,6 milliards de dollars (mds 
usd) (contre 18.300 mds DA ou 
143 mds usd en 2020).
Le BIP hors hydrocarbures 
devrait atteindre, selon les 
mêmes prévisions, 16.000 mds 
DA en 2021 (contre 15.400 mds 
DA prévus pour 2020) alors que 
le PIB par habitant est prévu 
à 3.323 dollars contre 3.232 
dollars en 2020.
La production de pétrole brut 

attendue est de 955 millions 
de barils/jour (mbj) contre une 
production de 885 mbj en 2020, 
alors que les exportations de 
pétrole brut seraient de 388,5 
mbj (contre 363,8 mbj), selon la 
note de la BM.
Le prix d’exportation du pétrole 
algérien devrait atteindre 42 
dollars en 2021 contre 40,4 
dollars en 2020.La note prévoit 
une croissance de 3,8% de 
l’indice des prix à la en 2021 
contre 2,1% en 2020.

Près de 500 agences de 
tourisme et de voyages 
ont présenté leurs 

candidatures pour l’organisation 
de la saison de la Omra pour 
l’année 1442 de l’Hégire, à 
travers leur inscription via le site 
de l’Office national du pèlerinage 
et de la Omra (ONPO), et ce en 
attendant la garantie de toutes les 
conditions nécessaires à la reprise 
de l’activité et l’autorisation 
des hautes autorités, selon un 
communiqué de l’ONPO.
470 agences de tourisme et de 
voyages se sont inscrites via 
le portail électronique dédié 
à la Omra pour participer à 
l’organisation de la saison de 
la Omra pour l’année 1442 

de l’hégire, a souligné le 
communiqué, précisant que 309 
agences parmi celles inscrites 
avaient participé à l’organisation 
de la précédente saison, ce qui 
les habilite «systématiquement» 

à participer à cette nouvelle 
saison, dès la reprise de cette 
activité et une fois les conditions 
réunies avec l’autorisation des 
hautes autorités du pays.
Les agences candidates pour la 

première fois sont estimées à 
161, dont 95 ont effectivement 
téléchargé le dossier de 
candidature via le portail 
électronique dédié à la Omra, 
créé par l’Office pour faciliter 
l’opération d’inscription, précise 
la même source, ajoutant que 80 
dossiers ont été validés jusqu’à 
la semaine en cours contre 15 
rejetés.
Le nombre des agences 
saoudiennes inscrites s’élève 
à 256 et des contrats ont été 
conclus avec 147 d’entre elles, 
selon la même source.
Concernant la délivrance des 
autorisations habilitant les 
agences de tourisme à participer 
à la saison 1442 de la Omra, 277 

ont été délivrées cette semaine 
et 38 autres sont en cours de 
finalisation.
Par ailleurs, l’Office informe 
l’ensemble des agences n’ayant 
pas réussi à s’inscrire ou à déposer 
leurs dossiers de candidature 
pour l’organisation de cette 
nouvelle saison de la Omra dans 
les délais fixés auparavant (14 
janvier), et au vu des conditions 
exceptionnelles ayant marqué 
l’activité lors de la précédente 
saison, qu’il a été décidé de 
prolonger le délai d’inscription 
via le portail électronique dédié à 
la Omra et du dépôt des dossiers 
de candidature jusqu’au 31 
janvier en cours à 16:30, conclut 
le communiqué.

Au total, 17.778 
accidents de la route 
sont survenus durant 

les 11 premiers mois de l’année 
2020, en baisse par rapport 
au bilan de la même période 
de l’année dernière (21.109 
accidents), a-t-on appris jeudi 
dernier à Tiberkanine (46 km à 
l’ouest de Aïn Defla) auprès de 
la chargée de communication 
de la Délégation nationale à la 
sécurité routière (DNSR).
«La propagation de la pandémie 
du nouveau coronavirus 
(Covid-19) ayant grandement 
influé sur le trafic routier ainsi que 
les campagnes de sensibilisation 
lancées au cours du deuxième 
semestre de l’année dernière 
sont susceptibles d’expliquer 
ce résultat», a précisé Fatima 
Khéllaf en marge d’une journée 
de sensibilisation au profit des 
conducteurs de poids lourds 

organisée à l’aire de repos de 
Tiberkanine sous le signe «En 
hivers, redoublez de vigilance».
La tendance à la baisse durant 

la période considérée concerne 
également le nombre des 
personnes tuées suite à ces 
accidents (-391) ainsi que celui 

des blessés (-4877), a-t-elle 
fait savoir, qualifiant ce bilan 
«d’encourageant mais pas 
satisfaisant».

Selon elle, même si l’on est 
loin de l’année 2015 où le bilan 
relatif aux accidents de la route 
faisait, alors, état de 4 600 morts, 
il n’en demeure pas moins que 
la sensibilisation sur les dangers 
liés aux accidents de la route 
«ne doit pas baisser d’un iota» 
à fortiori lorsque les statistiques 
font état de la prédominance du 
facteur humain dans la survenue 
de ces accidents.
«Le facteur humain est derrière 
96,60 % des accidents de la 
route survenus durant les onze 
premiers mois de l’année 
dernière, suivi de l’état du 
véhicule (2,01 %) et de celui 
de l’infrastructure routière et 
des conditions atmosphériques 
(1,39 %), d’où l’impératif de la 
poursuite des efforts en matière 
de sensibilisation dans le but de 
réduire l’hécatombe routière», 
a-t-elle argumenté.


